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AFFAIRE PEGASUS

LE MAROC N'HÉSITE PAS À FRANCHIR
LES LIGNES ROUGES

ALGER
Fermeture temporaire
de la RN 1 au niveau

de «la Côte» pour 
six mois

«La route nationale RN 1 et la rocade
Sud seront «temporairement» fer-
mées à la circulation, au niveau de
«la Côte» (Bir Mourad Rais), et
depuis hier lundi» , ont indiqué les
services de la wilaya d’Alger.
Les services de la wilaya d’Alger
informent «les usagers de la route
que la RN 1 et la rocade Sud seront
temporairement fermées à la circula-
tion au niveau de «la Côte» (Bir
Mourad Rais), à compter de la nuit
du lundi 24 juillet 2024, pour une
durée de six (6) mois», précise le
communiqué.
«Les deux tunnels souterrains seront
fermés pour travaux et la circulation
dans les deux sens sera déviée en plu-
sieurs étapes, à travers les voies adja-
centes à la station multimodale de
Bir Mourad Rais», ajoute la même
source.

L a journaliste du quotidien français
l'Humanité, Rosa Moussaoui, vic-
time parmi de nombreuses autres du

logiciel d'espionnage Pegasus, utilisé par
le Maroc et conçu par l'entité sioniste est
revenue sur son expérience traumatisante
dans une tribune publiée dimanche dans le
journal espagnol El Independiente.
«Le logiciel d'espionnage marocain
Pegasus, aussi terrifiant qu'invisible" est
l'intitulé d'un long texte écrit par la jour-
naliste qui met la lumière sur son expé-
rience personnelle en tant que victime du
logiciel qui cible les téléphones portables
tout en revenant sur d'autres méthodes tout
aussi sournoises employées par le
Makhzen pour ternir l'image des journa-
listes marocains, notamment, évoquant
des "autorités et une police qui n'hésitent
pas à franchir toutes les lignes rouges.»
En juillet 2021, une enquête, publiée par
un consortium de 17 médias internatio-
naux, a révélé que le logiciel Pegasus,
conçu par l'entreprise sioniste NSO Group
et utilisé par le Maroc avait permis d'es-
pionner les téléphones de journalistes,
d'hommes et de femmes politiques, de
militants des droits humains et de chefs
d'entreprise de différents pays.
«J'ai commencé à remarquer des dysfonc-
tionnements sur mon iPhone à partir de la
fin de l'été 2019 (et qui) sont devenus plus
fréquents durant l'hiver 2019 (...) Des
applications s'ouvraient toutes seules, la
mémoire était systématiquement saturée et
il était presque impossible d'utiliser mon
navigateur web (...) Ces dysfonctionne-
ments se sont multipliés» l'année sui-
vante, raconte la journaliste.
Elle enquêtait sur les affaires en justice
«montées de toutes pièces» contre le jour-
naliste et opposant marocain Omar Radi,
lorsqu'elle a appris, en 2020, que le télé-
phone de ce dernier était infecté par le logi-
ciel espion Pegasus. L'information liée au

téléphone de Radi avait été révélée par
Amnesty International, ce qui avait mis la
puce à l'oreille de Moussaoui. «Au prin-
temps 2021, des journalistes du consor-
tium Forbidden Stories m'ont contacté et
m'ont informé qu'ils soupçonnaient que
mon téléphone était équipé d'un logiciel
espion», dit-elle. Elle a remis son portable
à un laboratoire spécialisé mais celui-ci
n'a rien détecté. «En juillet, à la veille des
révélations du projet Pegasus, un journa-
liste de Forbidden Stories m'a recontacté
pour m'annoncer que je figurais bien sur
une liste de cibles potentielles de ce pro-
gramme d'espionnage», poursuit-elle.
Moussaoui qui dit avoir déjà subi la pres-
sion et la surveillance des forces de sécu-
rité marocaines au cours de ses enquêtes,
découvre une autre forme de surveillance
bien plus «terrifiante» car «invisible» et

«indétectable». «J'ai vécu le piratage de
mon téléphone comme une situation d'une
grande violence qui me touche personnel-
lement, mais aussi mes proches, mes
amis, mes collègues, ma famille. C'est
une intrusion insupportable, une violation
de mon intimité et de ma vie privée»,
ajoute-t-elle. «Tout comme les traités
internationaux interdisent l'usage des
armes non conventionnelles, nous
devrions interdire les logiciels espions, qui
constituent une arme redoutable dans une
terrifiante», soutient-elle.
Pour Rosa Moussaoui, la découverte de
l'utilisation des logiciels espions par le
Maroc révèle ce que beaucoup savaient
déjà au sujet du Makhzen qui n'hésite pas
«à franchir toutes les lignes rouges» en
employant, entre autre méthodes, les accu-
sations à caractère sexuelles contre des

journalistes marocains pour les faire taire.
Les autorités marocaines qui semblent
«sûres de leur impunité» n'hésitent pas,
non plus, à harceler et à menacer des jour-
nalistes marocains sur le sol français.
«J'en ai moi-même été témoin, le 15
février 2019 à Paris, dans une salle appe-
lée Le Maltais rouge, où une conférence
sur la liberté de la presse au Maroc a été
brutalement interrompue par des gros bras
qui ont coupé l'électricité et jeté tables et
chaises sur les participants», témoigne-t-
elle.

«Une augmentation de 8% du nombre d’ac-
cidents et de 5% du nombre de décès  a
d’ailleurs été enregistrée en ce début de sai-
son estivale», selon les chiffres avancés
hier, par délégué national à la sécurité rou-
tière au ministère de l’Intérieur et des
Collectivités locales.
« Durant cette période, le nombre d’acci-
dents augmente en raison de la forte mobi-
lité et des nombreux déplacements des
citoyens vers les wilayas côtières », a fait
savoir Ahmed Naït El Hocine, qui interve-
nait sur les ondes de la chaîne III de la
Radio nationale.
«La circulation nocturne est également
plus fréquente pendant les vacances d’été,
ce qui accroît le risque d’accidents »,
explique l’intervenant, notant que pour
lutter contre cette hécatombe, la délégation
nationale à la sécurité routière mise sur la
sensibilisation des usagers de la route.
Cette année, « une campagne sera lancée à

partir du 1er juillet en collaboration avec la
Gendarmerie nationale et de nombreux par-
tenaires, dont la Radio et la Télévision
algérienne ainsi que Naftal », confie l’in-
tervenant, précisant que la sensibilisation
sera principalement menée au niveau des
stations-service situées le long des axes
routiers à risque d’accidents.

Un mort et 38 blessés dans 
la wilaya de Tlemcen

Une personne a été tuée et 38 autres bles-
sées dans un accident d’autobus transpor-
tant des passagers dans la wilaya de
Tlemcen. L’accident s’est produit sur la
route nationale n°22 dans son tronçon
reliant les communes de Tlemcen et
Sabdou, exactement au niveau de la com-
mune de Terni Beni Hadil.
Selon la Protection Civile, l’accident de la
circulation s’est produit dimanche  à
18h38.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION

UNE HAUSSE DE 8%
CETTE ANNÉE

UNE BANDE DE CRIMINELLES
VERSÉE DANS LE TRAFIC
DE PIERRES PRÉCIEUSES

DÉMANTELÉE
30 milliards

de centimes saisis
La brigade mobile de police judiciaire
(BMPJ) de la circonscription administra-
tive de Hammamet, dans la wilaya
d’Alger, a mené à bien une opération de
qualité en mettant un terme aux agisse-
ments d’une bande criminelle composée
de 4 suspects, versés dans le trafic et la
contrebande de pierres précieuses et de
métaux précieux.
C’est ce qu’a indiqué ce lundi un commu-
niqué de la DGSN. Celui-ci fait égale-
ment état de la saisie de biens s’une
valeur vénale de pas moins de 30 mil-
liards de centimes suite à la perquisition
des domiciles desdits suspects.
Le même communiqué précise que «les
biens trafiqués consistaient en des dia-
mants, des bijoux en or, des statuettes,
ainsi que des pièces de monnaies
anciennes. Il également fait état dans le
même communiqué de la saisie de 293
centimes en monnaie nationale.»
Après finalisation des procédures légales
d’usage, les suspects ont été déférés
devant la justice pour constitution d’une
bande de malfaiteurs, trafic de produits
cultuels précieux, atteintes au patrimoine
national et blanchiment d’argent…

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs
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THE AMAZING SPIDER-MAN

Peter Parker était encore enfant quand ses
parents l'ont laissé à son oncle Ben et sa
tante May, avant de disparaître. Aujourd'hui
lycéen, il retrouve des études de son scienti-
fique de père,  et contacte le professeur
Connors, qui travaillait avec lui sur des croi-
sements d'ADN humains et animaux . Dans
son laboratoire, Peter est mordu par une arai-
gnée. Bientôt,  il se retrouve doté de pouvoirs
très spéciaux .
Une nouvelle adaptation du comic-book . Pas
franchement indispensable mais très bien
orchestré. Andrew Garfield est épatant.

20h25

LA TRESSE

A Niy amatabad,  dans le Nord de l'Inde,
Smita,  mariée et mère d'une petite fille,
Lalita, est une intouchable, que son statut
relègue aux  tâches plus difficiles, les plus
ingrates ou les plus dégradantes. La jeune
femme rêve d'un autre avenir pour sa fille et
veut à tout prix  qu'elle suive des études. A
Monopoli,  dans le Sud de l'Italie, Giulia, est
employée dans l'atelier de son père, qui se
retrouve frappé par un infarctus. Son entre-
prise fait alors faillite. A Montréal, Sarah,
une brillante avocate doit être promue asso-
ciée dans son cabinet.  Elle apprend qu'elle
est atteinte d'une grave maladie.

20h10

UN MONDE OBÈSE

L'obésité et le surpoids pourraient toucher la
moitié de la planète à l'horizon 2030. Un
fléau qu'aucun pays ne semble avoir enrayé,
et qui provoquerait ainsi une explosion des
maladies cardio-vasculaires, du diabète et de
certains cancers. Le réalisateur a interrogé
des médecins,  chercheurs,  politiques,
citoyens engagés et des v ictimes culpabili-
sées pour dresser un état des lieux  de cette
épidémie planétaire, mieux  en comprendre
les causes et évoquer les combats menés par
certains pays pour l'endiguer. Une enquête
passionnante de bout en bout sur un sujet
inquiétant et susceptible de concerner.. .

19h55

SOLEIL, UN BUSINESS
DORÉ

Cela fait plus de 50 ans que l’on sait que le
soleil peut être très nocif pour notre santé. La
conséquence est un marché du soleil plus
lucratif que jamais, aujourd'hui estimé à 9,1
milliards d'euros. 
Cependant, tout cela n’est pas sans contro-
verse : des conseils de santé pas toujours
bien fondés et parfois contradictoires, la cul-
pabilisation écologique des consommateurs
de produits nocifs pour les océans ou encore
les crèmes hors de prix  dont les bienfaits se
sont avérés faux . Tour d’horizon d’un secteur
pas toujours radieux .

20h05

ALIEN THEORY
LES ORIGINES DE L'HUMANITÉ

Les conquistadores espagnols ont peut être
détruit les preuves d'anciennes interactions
ex traterrestres avec la culture maya qui était
présente en Amérique centrale, avec leurs
incessantes guerres de conversion pour les
âmes païennes. Les Mayas et les Aztèques
ont été des héritiers des peuples Olmèques
ont régné sur le golfe du Mexique entre 1600
et 400 avant notre ère. Ces derniers ont
inventé entre autre, les v illes, les pyramides,
le calendrier et l’écriture glyptique. De nom-
breux  experts et théoriciens pensent que des
peuples anciens se sont rendus v ers les
Amériques en provenance du monde entier . . .

20h10

SNAPPED : LES FEMMES
TUEUSES

Les affaires criminelles sont très souvent
glaçantes. Celles qui impliquent des femmes
tueuses ne dérogent pas à la règle. Entre une
épouse trompée, une succession injuste, ou
bien des abus subis depuis de nombreuses
années,  les femmes ont diverses raisons
pour arriver au meurtre. Joe Stutzman, soldat,
s’absente durant de longues semaines pour
son travail.  Sa femme Brandy  n’éprouve pas
de problème particulier à gérer la maison
durant ses absences. Cependant, un crime
affreux  v ient bouleverser ce semblant d’équi-
libre.

20h05

QUI DORT PERD ! LA GRANDE
EXPÉRIENCE DU SOMMEIL

Marie Portolano et Michel Cymes accueil-
lent en plateau six  personnalités qui v ien-
nent de passer 36 heures ensemble sans dor-
mir. Directement sortis du Lab, elles vont
effectuer des tests éliminatoires pour mesurer
l'impact du manque de sommeil.  Chaque célé-
brité doit également résister le plus long-
temps possible à l'endormissement pour
remporter la plus grosse cagnotte pour l'as-
sociation de son choix .  Pour ce premier
numéro, Caroline Margeridon, Linda Hardy,
Francis Perrin, Titoff,  Gwendal Marimoutou
et Hugo Bardin (Paloma de Drag Race) se prê-
tent au jeu.

20h10

PRIÈRE D'ENQUÊTER
UN SI LONG CHEMIN

Sur le Chemin de Compostelle, Éric Massol,
propriétaire de chambre d’hôte, est retrouvé
mort par balle. Bien que les six  randonneurs
ayant séjourné dans son gîte semblent étran-
gers à ce meurtre, Elli demande à Clément de
les accompagner au monastère qui constitue
l'étape suivante sur le chemin. 
Alors que celui-ci observe des comporte-
ments suspects au sein du groupe, Elli se
retrouve bouleversée par une découverte qui
remet en question l'image idéalisée de ses
parents disparus depuis quinze ans. 
Finalement,  tout deux  se retrouv ent à
Valmagne pour enquêter.

20h10
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Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab a
affirmé,  hier à Alger, que le partenariat énergétique avec
l'Union européenne (UE) était "primordial et important"
pour un développement efficace de la production d'hy-
drogène propre en Algérie.
Dans son allocution d'ouverture, lue en son nom par le
Secrétaire général du ministère, Abdelkrim Aouissi, lors
d'une rencontre intitulée "Vers une économie basée sur
l'hydrogène vert : stratégies, cadres réglementaires et pro-
jets en cours", M. Arkab a indiqué que le développement
de l'hydrogène en Algérie et son exportation nécessitaient
une coopération continue dans le cadre d'un dialogue tech-
nique de haut niveau entre les experts algériens et
européens, à même de permettre "un échange d'expertise
et un transfert des technologies européennes dans ce
domaine". Le ministre a souligné, lors de cette rencontre
organisée par le ministère en collaboration avec la déléga-
tion de l'Union européenne (UE) en Algérie, l'importance
de cette coopération dans la réduction des risques liés au
développement de ce nouveau secteur, "au mieux des
intérêts des deux parties", citant "plusieurs projets pilotes
et expérimentaux" lancés à travers le pays, dont certains
s'inscrivant dans le cadre du partenariat stratégique avec
l'UE. Ces projets permettront de maîtriser toutes les
chaînes de valeurs pour le développement et la production
d'hydrogène", a-t-il ajouté. Le ministre a, également, cité

deux projets pilotes lancés par Sonatrach dans le sud du
pays, d'une capacité de 2 à 4 mégawatts chacun, ainsi
qu'une étude sur la faisabilité de projets de production de
carburants de type "e-méthanol" et le "e-kérosène", en sus
d'un projet de référence semi-industriel à Arzew pour
développer une unité de production d'hydrogène d'une
capacité de 50 mégawatts, avec la contribution du gou-
vernement allemand via la banque de développement
dédiée au développement de la filière Hydrogène. Durant
la prochaine phase qui débutera à partir de 2030, la feuille
de route nationale pour le développement "progressif et
efficace" de cette filière, s’articulera autour de la réalisa-
tion de plusieurs projets industriels d'une capacité globale
supérieure à 1 million de tonnes/an, "que nous devons très
bien préparer avec nos partenaires européens", a précisé
M. Arkab, soulignant l’impératif examen et analyse des
voies de transport, et des projets de raccordement via le
corridor sud de l'hydrogène (SoutH2), et ses aspects tech-
niques, tel que l’utilisation des infrastructures disponibles
pour la concrétisation de ce projet. La ministre a, en
outre, affirmé que l’Algérie accordait "un intérêt majeure"
au développement d’une filière intégrée de l’hydrogène
propre, notamment à travers l’élaboration d’une stratégie
nationale basée sur plusieurs axes, dont la mise en place
d’un environnement propice, incluant les cadres régle-
mentaires et institutionnels, outre le développement du

capital humain, l’intégration industrielle et la coopération
internationale. De son côté, le Chef de la délégation de
l’UE en Algérie, Thomas Eckert, a mis en exergue les
atouts de l’Algérie, à même de lui permettre de jouer "un
rôle important" sur la scène continentale et internationale,
en tant que source importante d’hydrogène à l’avenir,
notamment pour l’approvisionnement du marché
européen. M. Thomas Eckert a, également, fait savoir que
l’Union Européenne œuvrait à l’instauration d’un marché
local "dynamique", précisant que cela amènerait les pays
de l’UE, à moyen terme, à importer l’équivalent de 50%
d’hydrogène vert afin de satisfaire la demande européenne.
Et d’ajouter, que la transition énergétique à l’UE, connait
un progrès rapide, notamment en ce qui concerne l’inté-
gration de l’hydrogène vert dans le mix énergétique, et ce
à travers des partenariats gagnant-gagnant avec les parte-
naires de l’UE.
Pour rappel, cette rencontre s’inscrit dans le cadre du ren-
forcement du partenariat énergétique stratégique entre
l’Algérie et l’Union européenne, conformément aux
résultats de la 5e réunion annuelle de dialogue stratégique
de haut niveau sur l'Energie entre l’Algérie et l’UE, tenue
le 5 octobre 2023 à Bruxelles, entre le ministre de
l'Energie et des Mines, et la Commissaire à l'Energie au
niveau de la Commission européenne.

R.  N.

Les candidats engagés dans
la course pour l’élection
présidentielle anticipée du 7
septembre prochain sont
peu prolixes s’agissant
notamment de l ‘opération
de collecte des  signatures
des citoyen ou des élus dans
les différentes assemblées.
PAR KAMAL HAMED

U ne opération entamée il y a déjà
quelques simaines et  qui bat son
plein depuis. Actuellement 26

candidats annoncé leur candidature pour
cet important rendez-vous électoral. Ces
candidats à  la candidature ont ainsi retiré
pas moins de 2, 5 mallions de formu-
laires administratifs, comme annoncé
d’ailleurs par Mohamed Charfi le prési-
dent de l‘autorité nationale indépendante
des élections (ANIE). 
Ces candidats sont pleinement engagés
dans cette pénible opération en ce qui
semble être une verticale course contre
la montre. Une course dans laquelle les
candidats ont certainement rencontrés,
comme lors des précédentes élections,
moult difficultés et obstacles. Mais ils
se montrent pourtant très discrets
puisque ils ne communiquent pas du
tout su cette opération préférant sans
doute travailleur dans la discrétion.  
Il n y a que la candidate Louisa
Hanoune, la secrétaire général du parti
des travailleurs (PT) qui a fait état d’un
nombre de difficultés  et d’obstacles en
pointant le doigt en direction de l’ANIE.
Dans une lettre, la première dame du PT
soulève de nombreuses contraintes d’or-
dre organisationnel et administratif qui
freinent l’opération de collecte des sig-
natures des électeurs. « Contrairement
aux déclarations et annonces rassurant
sur la disponibilité des communes à
recevoir les citoyens désirant accorder
leurs signatures aux candidats à la
prochaine présidentielle, nous avons

constaté l’absence de conditions
matérielles et techniques nécessaire
depuis le 9 juin », lit-on dans le docu-
ment du PT. Pour cette formation, « ces
conditions devaient être réunies avant le
début officiel de l’opération de collecte
de signatures. »
Parmi les contraintes enregistrées, le
document souligne « les coupures d’in-
ternet durant la semaine consacrée aux
épreuves du baccalauréat », « l’absence
au niveau des mairies des agents chargés
de légaliser les formulaires signés par
les électeurs » et « absence de perma-
nence durant les trois jours de la Aïd et
les week-ends au niveau des APC en vue
de permettre la signature desdits formu-
laires. » Il  y a aussi « des retards dans
la délivrance des cartes de vote et des
numéros d’enregistrement aux nouveaux
inscrits sur le fichier électoral ou à ceux
ayant changé leur lieu de résidence. » Le
président de l’ANIE n’a as manqué de
répondre à ces incriminations. Mohamed
Charfi a en effet indiqué avant-hier lors
d’ une conférence de presse que «les
horaires de travail des cellules d'égalisa-
tion des formulaires des signatures
seront prolongés de deux heures par
jour». En prenant cette décision il admet

implicitement que l’ancien horaire était
pénalisant pour les candidats. «Tout
compte fait, les postulants disposeront
de 10 jours supplémentaires», a-t-il
encore précisé comme pour les rassurer
sur le dispositif mis en place par
l’ANIE. Il a aussi mis en  avant le nom-
bre impressionnant de moyens humains
mobilisés pour veiller à la bonne
marche de l’opération de collecte de sig-
natures. 
Ces mesures vont peut être permettre
aux candidats à la candidature de pour-
suivre l’opération dans de meilleures
conditions. Notons que le dernier délai
de dépôt des formulaires de souscription
des signatures individuelles par les pré-
tendants à la candidature à cette échéance
est fixé pour le 18 juillet, à minuit. Par
la suite l'Anie dispose d'une semaine,
soit jusqu'au 27 juillet, pour examiner
les dossiers de candidature. L'annonce de
la liste des candidats dont les dossiers de
candidature ont été validés au niveau de
l'Anie se fera le même jour tandis que la
liste définitive des candidats à l'élection
présidentielle validée par la Cour consti-
tutionnelle sera connue le 3 août
prochain.

K.  H.

ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE ANTICIPÉE

Charfi répond à Louisa Hanoune

HYDROGÈNE VERT

Importance du partenariat avec l'UE 
pour un développement efficace du secteur

JUSTICE
Le Président Tebboune 

opère un mouvement dans 
le secteur

Un vaste mouvement dans le secteur de la jus-
tice a été opéré par le président de la
République Abdelmadjid Tebboune.
Plusieurs décrets présidentiels portant nomi-
nations et fins de fonctions, ont été en effet
publiés au dernier numéro du journal officiel n°
42 du 19 juin 2024. Ainsi,  il a été mis fin aux
fonctions de plusieurs cadres au niveau du min-
istère de la justice.
Il s’agit de : Omar Toubache, directeur des per-
sonnels greffiers et administratifs,  Mahmoud-
Jaouder Abdellatif,  directeur de la coopération
juridique et judiciaire, Samia Boubrit,  sous-
directrice de la gestion des carrières des magis-
trats,  Nawel Harizi,  sous-directrice de la ges-
tion des personnels administratifs,  Mohamed
Attou, sous-directeur de la formation et de l’in-
formation des magistrats,  Sofiane Khider,
sous-directeur de la formation et du perfection-
nement des personnels greffiers et adminis-
tratifs,  Mahdi Bendrihem, sous-directeur de la
prospective,  Nadjmeddine Tchiko,  sous-
directeur du suivi de l’exécution des décisions
de justice. Ces derniers sont appelés à d’autres
fonctions.
Par décret présidentiel également,  Saad
Ramdane Fayçal Boulazreg est nommé
directeur de la recherche et de la coopération au
Conseil Supérieur de la Magistrature,
Mohamed Khaldi,  directeur des affaires profes-
sionnelles des magistrats,  Mohamed
Merouane Beyaz, directeur de l’administration
et des moyens,  Samir Bouderbali,  sous-
directeur de la documentation et des statis-
tiques. D’autres cadres ont été aussi nommés
au ministère de la justice. Il s’agit de Yassine
Toubal, chargé d’études et de synthèse, Omar
Toubache,  directeur des personnels,
Mahmoud-Jaouder Abdellatif,  directeur de la
coopération internationale, Samia Boubrit,
sous-directrice de l’exécution et du suivi,
Nawel Harizi,  sous-directrice des personnels
administratifs,  Mohamed Attou,  sous-
directeur de la formation et des affaires
sociales et Sofiane Khider au poste de sous-
directeur des personnels des greffes. Quant à
Mahdi Bendrihem,  il est nommé sous-
directeur de la sécurité des systèmes d’informa-
tion alors que Nadjmeddine Tchiko est nommé
directeur d’études à la direction générale de
l’administration pénitentiaire et de la réinser-
tion au ministère de la justice, par décret prési-
dentiel. R.  N.



L'odeur de tabac froid qui
annonce l'entrée d'un fumeur
dans une pièce pourrait
présenter des risques, en plus
d'être désagréable, selon une
nouvelle étude américaine
publiée mercredi.

L es résidus présents dans la fumée
de tabac peuvent infiltrer les
pièces bien ventilées en se dépo-

sant sur les vêtements, la peau et les
cheveux des individus puis ils s'éva-
porent lentement dans le temps, un
processus appelé "dégagement
gazeux", selon les résultats d'une
étude scientifique de l'Université de
Yale, publiée dans la revue Science
Advances. 
Ces résidus de fumée, nommés "fumée
tertiaire" (thirdhand smoke), peuvent
occasionner du "tabagisme ultra-pas-
sif". En plaçant un dispositif de prélè-
vement high-tech dans les conduits
d'évacuation d'air d'un cinéma en
Allemagne où il est interdit de fumer
depuis 15 ans, les scientifiques ont
établi que la "fumée tertiaire exposait
les spectateurs à un tabagisme ultra
passif" équivalent à entre une et 10
cigarettes, selon les substances.  

Sur quatre jours, les niveaux de 35
produits chimiques liés au tabac ont
augmenté lorsque des spectateurs
entraient dans le cinéma.

Risques de cancer
Cela inclut des composés chimiques
pouvant provoquer le cancer comme
le benzène et le formaldéhyde. 
Les effets étaient particulièrement
intenses lors de la projection de films
pour adultes, comme "Resident Evil".
Selon les auteurs de l'étude, cela pour-

rait être lié au fait que ces films atti-
rent un public plus âgé, ayant plus de
chances d'avoir été exposé à de la
fumée de tabac.  
"Nos travaux établissent qu'il y a un
dépôt substantiel de composants de
fumée tertiaire par des personnes au
sein d'un vrai environnement intérieur
non-fumeur", a déclaré Drew Gentner.  
Il a reconnu que déterminer le niveau
précis de risques sanitaires pour les
individus était au-delà du champ de
l'étude actuelle et pouvait dépendre

d'une variété de facteurs, notamment
la fréquence de l'exposition aux pro-
duits chimiques et la proximité des
personnes de la source d'émission de
ces polluants.  
Le tabagisme passif classique, lié à la
fumée dite "secondaire", a été étudié
depuis des décennies. 
Il augmente les risques de problèmes
cardiaques et de cancer des poumons,
bien que le niveau de risques exact ait
été contesté par des études récentes. 

Chaque hiver, l'épidémie de gastro est
au rendez-vous. Pendant cette
épreuve, il est difficile de s'alimenter
correctement, en raison des diarrhées
et des vomissements. Une alimenta-
tion adaptée peut pourtant vous aider à
limiter la durée des symptômes et à
reconstruire votre flore intestinale.
Nos conseils. 
La gastro-entérite est une infection du
système digestif. Elle entraîne de
nombreux symptômes comme la nau-
sée, les vomissements, les crampes
abdominales ou encore la diarrhée.
Certains aliments et boissons aident le
corps à se remettre plus vite de cette
épreuve. Pour soigner une gastro-
entérite, il existe plusieurs solutions :
la prise de solutés de réhydratation
orale (SRO) pour éviter la  déshydra-
tation, une bonne hydratation (boire
souvent et par petites quantités),
réduire l'intensité et la durée de la
diarrhée (ralentisseurs du transit intes-
tinal, adsorbants/protecteurs intesti-
naux...) et une approche diététique.
Face à la la gastro, l'alimentation  est
capitale. Découvrez les principales
recommandations. 
Les vomissements et les diarrhées
entraînent une perte d'eau et de sels
minéraux. Pour la compenser et éviter
la déshydratation, il faut boire beau-
coup, au moins 2 litres de boisson par
jour (eau plate riche en sodium,
bouillon de légumes salé, tisanes

sucrées...). Vous pouvez ajouter un
peu de sucre dans l'eau, particulière-
ment pour les enfants, ou boire des
boissons sucrées comme des sodas à
condition de remuer suffisamment
longtemps pour supprimer tout le gaz. 
Évitez les boissons gazeuses qui peu-
vent favoriser les ballonnements, les
jus de fruits, et bien sûr les boissons
alcoolisées qui favorisent la déshydra-
tation.  
Les premiers jours, il est souvent dif-
ficile de manger correctement mais
essayez toujours de manger un peu.

Au fur et à mesure que le transit se
calme, il est important de reprendre
une alimentation diversifiée. Et, dès
que l'on commence à s'alimenter un
peu plus, il est recommandé de faire
plusieurs petits repas au cours de la
journée.

Les aliments à privilégier 
Lorsque vous avez la gastro, privilé-
giez les aliments qui vont ralentir le
transit et restaurer la flore : 
*Des féculents (riz bien cuit, pâtes

blanches...) ;
*Du poisson maigre cuit à l'eau ou à la
vapeur de préférence ;
*De la viande maigre, grillée de préfé-
rence, ou du jambon, du poulet... ;
*Des carottes cuites (surtout pas
crues) ;
*Des fromages à pâte cuite ;
*Du yaourt au bifidus (probiotiques);
*Des pommes râpées ou en compote ;
*De la banane bien mûre ;
*Des biscottes tartinées de miel ou de
gelée de fruits. 
Il faut éviter de consommer des ali-
ments riches en fibres qui vont stimu-
ler le transit intestinal. Il vaut mieux
aussi éviter de consommer des ali-
ments trop gras. Évitez donc :
*Les féculents complets (pain com-
plet, riz complet...) ;
*Les légumineuses (haricots secs, len-
tilles...) ;
*Les fruits frais (à l'exception de la
banane), préférez des gelées, confi-
tures, compotes ;
*Les légumes verts ;
*Les fruits et légumes crus de manière
générale ;
*Les fritures ;
*Les plats épicés.
Évitez tous les excès dans les trois
jours suivant l'épisode de gastro-enté-
rite. Une fois que les symptômes
digestifs se calment, reprenez progres-
sivement votre alimentation habi-
tuelle.
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Le "tabagisme ultra-passif" présente
des risques pour la santé

GASTRO-ENTÉRITE

Que faut-il manger ?
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Le président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune, a
procédé, hier au Palais des
expositions (Pins maritimes,
Alger), à l'inauguration de la
55e édition de la Foire
internationale d'Alger (FIA),
placée sous le thème "une
passerelle d'échanges et
d'opportunités de partenariat
et d'investissement".
PAR KAHINA HAMMOUDI

L e président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, a procédé,
donc hier au Palais des expositions

(Pins maritimes, Alger), à l’inauguration
de la 55e édition de la Foire internationale
d’Alger (FIA).
Une édition placée sous le thème « une
passerelle d’échanges et d’opportunités de
partenariat et d’investissement. »
La cérémonie d’inauguration a eu lieu en
présence du Premier ministre, M. Nadir
Larbaoui, du Chef d’Etat-major de l’Armée
nationale populaire (ANP), le Général
d’Armée, M. Saïd Chanegriha, du ministre
du Commerce et de la Promotion des
exportations, M. Tayeb Zitouni, ainsi que
des membres du Gouvernement, et du pré-
sident du Conseil du renouveau écono-
mique algérien (CREA), M. Kamel Moula
et des autorités locales de la wilaya d’
Alger.
Le vice-président de la République de
Turquie, M. Cevdet Yilmaz, dont le pays
est l’invité d’honneur de cette nouvelle
édition, était également présent à la céré-
monie d’inauguration.
Près de 700 exposants algériens et étran-
gers prennent part à cette édition qui se
poursuivra jusqu’au 29 juin en cours.

400 000 visiteurs attendus
S’étalant donc sur six 6 jours, la FIA sera

marquée par un riche programme d’anima-
tion décliné en plusieurs conférences et
rencontres économiques, dont des forums
d’affaires bilatéraux algéro-tchèque, algéro-
pakistanais et algéro-tanzanien, selon le
groupe SAFEX (Société algérienne des
foires et exportations) organisatrice de la
manifestation à travers sa filiale « Algeria
Exhibitions ».
Cette édition qui sera marquée par le retour
du Canada et de la République tchèque,
regroupera cette année pas moins de dix
secteurs d’activité et devra drainer pas
moins de 400.000 visiteurs, selon la
Safex.
La FIA constitue aussi « une plateforme
efficace pour le réseautage professionnel et
les partenariats à long terme, et une oppor-
tunité pour découvrir les caractéristiques
culturelles et touristiques de l’Algérie et
d’autres pays », souligne-t-on du côté de
l’organisateur.
Parmi les secteurs et filières représentés à
cette foire, dont les pavillons d’exposition
couvriront une surface de 50.000 m2, figu-
rent l’agriculture, l’agroalimentaire,
l’Industrie manufacturière, l’Industrie chi-

mique, le BTP, la pétrochimique et les ser-
vices.
Elle est notamment destinée à mettre en
valeur les capacités de production natio-
nales et qui promeut l’investissement et
les échanges dans tous les domaines,
relève la SAFEX qui affirme que cette
foire « est classée parmi les rendez-vous
internationaux les plus importants, reflé-
tant particulièrement le développement
économique national et renforçant les
échanges commerciaux et professionnels à
travers la mise en place d’un environne-
ment propice au partenariat et à l’investis-
sement direct étranger.»
Parallèlement à cette 55e édition, un riche
programme d’animation est prévu tout au
long de cette manifestation et qui mettra
en évidence les liens historiques entre
l’Algérie et la Turquie ainsi que la culture
et le patrimoine turcs à travers des confé-
rences et des spectacles artistiques.
La précédente édition de la FIA avait
regroupé, rappelle-t-on, quelques 640
exposants, dont 473 sociétés algériennes
et 164 étrangères sur une surface de 23.000
m2.

La ministre turque de la Famille et des
Affaires sociales, Mahinur Özdemir
Göktas, a mis en avant l’importance éco-
nomique et stratégique de la présence en
Algérie des entreprises turques en raison de
la proximité des deux pays.

Algérie-Turquie : Mahinur
Özdemir Göktas souligne 
l’importance des relations 

d’affaires
Dans une déclaration, à l’issue de la réu-
nion avec les hommes d’affaires turcs,
l’ancienne ambassadrice de Turquie en
Algérie a indiqué que les hommes d’af-
faires turcs opérant en Algérie « consti-
tuent des ponts importants dans le
domaine des relations économiques, cultu-
relles et humaines » entre les deux pays.
« En tant que représentants turcs, vous
renforcez les liens », a-t-elle ajouté. Elle a
souligné que « le lien entre la Turquie et
l’Algérie s’est renforcé conformément à la
vision des Présidents des deux pays »
notant sa fierté d’avoir contribué à la «
consolidation de ces liens historiques et
culturels entre l’Algérie et la Turquie »
lors de son mandat d’ambassadrice de
Turquie en Algérie.
La ministre Mahinur Özdemir Göktas
effectue une visite de travail en Algérie
dans le cadre de l’inauguration de la 55e
Foire internationale d’Alger du fait que la
Turquie est l'invitée d’honneur de cette édi-
tion.
La délégation turque est conduite par le
vice-président Cevdet Yilmaz, et com-
prend, outre Mme Mahinur Özdemir
Göktas , le ministre du Commerce, Omar
Polat, en sus d’un nombre d’hommes d’af-
faires et de représentants d’entreprises
turques participant à la FIA et au forum
d’Affaires algéro-turc.
La ministre s’est également engagée à
continuer d’appuyer les entreprises turques
activant en Algérie, pour avoir été témoins
de leur dévouement durant son mandat
d’ambassadeur en Algérie.

K.  H.

FOIRE INTERNATIONALE D'ALGER (FIA)

Tebboune inaugure la 55e édition 

ALGÉRIE-TURQUIE

Élargir la coopération pour hisser les échanges
commerciaux à 10 milliards de dollars

PAR LAKHDARI BRAHIM

Le ministre du Commerce et de la
Promotion des exportations, Tayeb
Zitouni, a appelé hier à  Alger, les opéra-
teurs économiques algériens et turcs à élar-
gir la coopération bilatérale, dans l’optique
de hisser les échanges commerciaux de 7 à
10 milliards de dollars entre les deux pays
d’ici 2025.
M. Zitouni s’exprimait à l’ouverture des
travaux du forum d’affaires algéro-turc,
qu’il a coprésidé avec son homologue turc
Omer Bolat, avec la participation de 300
opérateurs économiques nationaux des sec-
teurs public et privé et plus de 200
hommes d’affaires et chefs d’entreprises
turcs. à cet effet, M. Zitouni a appelé les
opérateurs économiques algériens et turcs
à élargir la coopération bilatérale dans «
les secteurs productifs prometteurs, tels
que les produits agricoles, alimentaires et
de transformation, les produits mécaniques
et électroménagers, les industries plas-
tiques et d’emballage, les produits intégrés
dans les chaînes de valeur mondiales, ainsi
que le secteur du tourisme et des services.»

Il a, dans ce sens, expliqué que « les
échanges commerciaux ne reflètent pas la
forte relation politique qui lie les deux
pays frères, donc nous oeuvrons à faire
passer ces échanges, actuellement situés à
près de 7 milliards de dollars à 10 mil-
liards, conformément aux orientations des
présidents des deux pays », a-t-il ajouté.
M. Zitouni a expliqué que « l’Algérie a de
fortes capacités productives », rappelant
qu’en 2023, elle a exporté un volume de
3,6 milliard de dollars de produits vers la
Turquie, tandis que les importations
depuis ce pays ont avoisiné les 2,5 mil-
liards de dollars. Le ministre a aussi mis
en avant la qualité des investissements
turcs présents en Algérie, se caractérisant
par « leur capacité de créer de la richesse et
à générer une haute valeur ajoutée ».
Saluant « l’esprit d’engagement », dont
font preuve les opérateurs et institutions
économiques des deux pays, ainsi que leur
volonté de participer à des rencontres
périodiques, le ministre a invité la partie
turque à saisir l’opportunité d’accéder aux
marchés africains, notamment à travers la
Zone de libre-échange continentale afri-

caine (ZLECAf), par le biais de partena-
riats avec les opérateurs algériens.
Pour sa part, le ministre du Commerce
turc a salué la solidité des relations entre
l’Algérie et la Turquie, assurant de la
volonté des deux parties à approfondir la
coopération et augmenter le volume des
échanges commerciaux.
Il a, à cet effet, exprimé sa conviction
quant à la capacité des deux pays à attein-
dre les 10 milliards de dollars d’échanges
commerciaux l’année prochaine, souli-
gnant que « l’Algérie est le deuxième plus
grand partenaire de la Turquie en Afrique et
un des pays dont les investissements turcs
sont des plus importants. »
Affirmant que les relations bilatérales
connaissent des « développements impor-
tants » dans les domaines des transports et
du tourisme, le ministre a rappelé que pas
moins de 80 vols sont assurés entre les
deux pays chaque semaine, ce qui favorise
la promotion du commerce et du tourisme
entre les deux parties. Il a, par ailleurs,
exprimé « la profonde gratitude » de son
pays d’être désigné comme invité d’hon-
neur de la 55e édition de la Foire interna-

tionale d’Alger (FIA), soulignant qu’il
participe à cet évènement avec 51 entre-
prises.
à rappeler que le forum d’affaires algéro-
turc vise à donner une nouvelle impulsion
au partenariat économique algéro-turc et à
explorer les opportunités d’affaires et d’in-
vestissement entre les deux pays.
Lors de ce forum, des rencontres d’affaires
« B to B » sont prévues entre les chefs
d’entreprises algériennes et turques acti-
vant dans divers domaines, notamment
l’industrie, l’énergie, les mines, les éner-
gies renouvelables, les travaux publics et
infrastructures de base. Il se tient en marge
de la 55e édition de la Foire internationale
d’ Alger (FIA), qui s’ouvre ce lundi au
Palais des expositions à  Alger, dont la
Turquie est l’invitée d’honneur.
Une délégation turque importante
d’hommes d’affaires et de chefs d’entre-
prises conduite par le vice-président de la
République de Turquie, M. Cevdet
Yilmaz, est arrivée à Alger dimanche dans
le cadre de cette participation.

L.  B.
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Les services de Protection
civile sont mobilisés dés cette
saison estivale à plus de
vigilance dans les plages. Les
estivants sont souvent
victimes de noyades dans des
plages interdites à la
baignade. D’ores et déjà, un
premier bilan fait état de 14
décès enregistrés depuis le
1er juin.
PAR FAYÇAL ABDELGHANI

D e véritables drames sur nos plages
où parfois certains bravent l’interdit
en préférant des plages interdites à la

baignade. Selon les indices de la
Protection civile, le nombre de décès a fait
état de 14 morts dont 11 sur ces plages
non autorisées à la baignade. 
Face à ces drames, la Protection civile et
les mêmes autorités du ministère de
l’Intérieur ont alerté du danger encouru
dans les points d’eau non surveillés, les
étangs et les eaux de barrages.
Souvent ce sont des jeunes qui s’aventu-
rent dans ces lieux et qui ne redoutent pas
les accidents qui peuvent être fatales. Les
agents de la Protection civile ont ainsi
sauvé 699 personnes d’une mort certaine
par noyade et prodigué des soins à 365 per-
sonnes.
C’est dire que les estivants sont en danger
quand ils ne respectent pas les consignes
de la baignade où ils s’écartent des points
de surveillance.
Ainsi l’année dernière à titre illustratif, les
services de la Protection civile ont déploré

la perte de 214 personnes dont une cen-
taine sur des sites non surveillés.
La mort par noyade est le cas de ceux qui

ne disposent d'aucune aide ou secours dans
ces endroits éloignés et aux reliefs marins
accidentés. Les mêmes services prévien-

nent sur les réseaux sociaux que la nage
dans les eaux profondes peut causer des
dégâts en perte humaine car la méconnais-
sance des lieux est un facteur de risque qui
doit être pris en compte par tout estivant
afin d’éviter ces drames.
Cette année, les autorités ont annoncé que
sur 613 plages recensées au niveau natio-
nal, seules 455 sont autorisées à la bai-
gnade. 
Les services indiquent que des plaques et
panneaux sont indiqués pour les estivants
si les sites sont fréquentables ou non selon
des paramètres techniques et environne-
mentaux fixés à l’avance.
Pour cette année, la Protection civile a
mobilisé plus de 10.000 agents chargés de
surveillance et de prévention dans les
plages autorisées à la baignade. Des postes
aménagés en sites des premiers secours
ont été installés partout dans les wilayas
côtières afin d’assurer les aides urgentes
pour les blessés et ceux qui sont victimes
d’accidents sur ces côtes.

F.  A.

LA PROTECTION CIVILE SUR TOUS LES FRONTS

Haro sur les noyades et les accidents

LEVÉE DU GEL SUR 
LE TÉLÉPHÉRIQUE DE BÉJAÏA

Un appel d’offre 
national lancé

Après avoir levé le gel sur le projet de
téléphérique de Béjaïa, la Société du
Métro d’Alger a annoncé «le lancement
d’un appel d’offres national sur une étude
des systèmes de transport par câble (télé-
phérique) dans la commune de Béjaïa
s’étendant jusqu’au Parc National de
Yemma  Gouraya.»
Selon l’annonce l’appel d’offres national
est destiné spécifiquement aux bureaux
d’études ou à un groupe de bureaux
d’études nationaux qui répondent aux cri-
tères de qualification suivants :
«L’annonce stipule que les postulants
doivent  prouver, qu’au cours des dix der-
nières années (2014 à 2023), qu’ils
avaient réalisés au moins un projet
d’étude détaillé d’un système d’ascenseur
mécanique, et que le chef de projet est
ingénieur d’État ou être titulaire d’un
master ou plus.» Il doit également avoir
occupé au moins un poste de chef de pro-
jet lié aux études et doit avoir au moins
5 ans d’expérience.
Ce moyen de transport moderne permet-
tra de désengorger la circulation au
niveau de cette wilaya, notamment au
niveau du centre-ville, et de donner ainsi
un caractère esthétique à la ville, et assu-
rer la circulation des visiteurs et des tou-
ristes du centre-ville vers les hauteurs de
la montagne «Yemma Gouraya » dans les
meilleures conditions pour profiter des
belles vues et réduire les embouteillages
sur la route menant au même endroit.

R.  N.

PAR IDIR AMMOUR

Des embouteillages monstres signalés ici
et là, partout à Alger constituent indénia-
blement un casse-tête chinois sévissant au
détriment des automobilistes et même des
usagers qui souffrent en même temps de
manque de transport.  Ce cauchemar se fait
sentir chaque jour, causant au citoyen des
désœuvrements certains.
Aujourd’hui, le calvaire semble se dissiper
petit à petit, puisque les pouvoirs publics
ont pris le problème à bras le corps, et ce,
en lançant un plan de décongestion rou-
tière d’Alger avec de grands projets à tra-
vers toute Alger. Cela en vaut vraiment la
peine. Car les embouteillages, en dépit de
tous les efforts, n'ont jamais cessé de pros-
pérer au même rythme que l'accroissement
du nombre de véhicules en circulation sur
les routes.
Ils représentent aujourd'hui plusieurs mil-
lions d'heures perdues, avec leur coût éco-
nomique à la clé. Sans compter l'exposi-
tion forte à la pollution sortant des pots
d'échappement, le stress, mental et phy-

sique, dû à l'attente, aux hoquets de la cir-
culation, aux retards pris.
En effet, après le lancement de plusieurs
projets routiers ces dernières années pour
désengorger la circulation dans la capitale
comme première étape, un pas de plus a
été franchi dans l’avancée du plan de décon-
gestion routière de la capitale Alger
comme nouvelle étape.
En effet, la wilaya d’Alger vient d’annon-
cer la fermeture du tronçon menant de
Birkhadem à Bir Mourad Raïs au niveau de
la RN 1, précisément au lieu communé-
ment connu par la Côte pour une durée de
six mois à partir d’hier, en raison de tra-
vaux de prolongement des trémies à côté
de la station routière multimodale de Bir
Mourad Raïs.
La wilaya a annoncé la fermeture des tré-
mies ainsi que la déviation de la circula-
tion sur plusieurs étapes dans les axes à
côté de la station routière multimodale de
Bir Mourad Raïs. «Un plan de déviation de
la circulation a été établi à cet effet»,
comme l’indique le communiqué de la
wilaya d’Alger.  Ainsi, pour les automobi-

listes prenant le sens Blida – Alger, la cir-
culation devra désormais passer par l’évi-
tement de l’entrée de la station routière
multimodale pour ensuite prendre le che-
min de Dar El-Beida à droite et celui de Bir
Mourad Raïs et Ben Aknoun en prenant la
gauche.
Dans le sens Dar El-Beïda ou Bir Mourad
Raïs vers Blida, la circulation est possible
uniquement via l’intersection sous le pont
de la rocade sud pour ensuite prendre le
chemin vers Blida.
«Entre Bir Mourad Raïs et Dar El-Beïda, la
circulation est possible via l’évitement de
l’entrée de la station routière multimo-
dale», ajoute la wilaya dans son communi-
qué.
Ces travaux entrent dans le cadre du plan
de décongestionnement routier à Alger. En
octobre 2023, le ministre des travaux
publics Lakhdar Rekhroukh avait donné le
coup d’envoi de ce projet de dédoublement
de la RN 63 reliant Birkhadem à Saoula, y
compris la réhabilitation de l’échangeur
situé sur la RN1.

I.  A.

PAR RAYAN NASSIM

Le ministre de l’Hydraulique, Taha
Derbal, a affirmé que «les hautes autori-
tés du pays ont pris des mesures urgentes
pour faire face à la pénurie d’eau dans cer-
taines régions du pays.»
Lors d’une journée parlementaire sur le
dessalement de l’eau de mer, le ministre
a déclaré que ces dernières années,
l’Algérie a souffert de l’impact négatif du
changement climatique.
La baisse des précipitations a affecté les
réserves d’eau de surface et même souter-
raines, provoquant une pénurie d’eau
potable et d’eau d’irrigation agricole.
Pour faire face à ce stress hydrique, le
ministre a souligné qu’ «un programme
d’urgence a été adopté pour trouver d’au-
tres sources d’eau.»
Ce programme comprend la mobilisation

de ressources traditionnelles supplémen-
taires, ainsi que la réalisation de petites,
moyennes et grandes stations de dessale-
ment d’eau de mer.
L’Algérie a également adopté une option
stratégique grâce à la clairvoyance du pré-
sident de la République, qui a décidé de
mettre en œuvre un programme national
de dessalement.
Ce programme comprend la réalisation
de cinq grandes stations de dessalement
d’eau de mer d’une capacité de 300 000
mètres cubes/jour chacune, notamment à
Cap Blanc (Oran), Cap Djenet 2
(Boumerdès), Fouka 2 (Tipaza), Béjaïa et
El Taref, qui sont actuellement en cours
d’achèvement.
Dans une seconde phase (2025), il est
prévu la réalisation de six autres pour
une production de 300 000 mètres cubes
chacune, à Tlemcen, Mostaganem,

Chlef, Tizi-Ouzou, Jijel et Skikda, en
plus d’une station moyenne à Tizi Ouzou
d’une capacité de production de 60.000
mètres cubes/jour.
Le ministre a ajouté que «les projets de
raccordement des stations en cours de réa-
lisations aux réseaux d’adduction et de
distribution d’eau, supervisés par le sec-
teur de l’Hydraulique, sont en cours
d’achèvement.»
Les entreprises de construction ont été
sommées de respecter les délais et de tra-
vailler selon un rythme de 3 x 8 heures
ou au moins 2 x 10 heures.
L’objectif de ces stations est d’assurer
l’approvisionnement en eau potable des
habitants des wilayas côtières et d’éten-
dre l’approvisionnement à certaines
wilayas situées à 150 kilomètres de la
source de production d’eau.

R.  N.

PLAN DE DÉCONGESTION ROUTIÈRE D’ALGER

Un pas de plus franchi !

TAHA DERBAL

Réalisation de 6 nouvelles stations 
de dessalement d’eau de mer en 2025
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Une pression sur le Congrès
américain pour annuler
l’invitation de Natanyahu est
exercée par des militants des
Droits de l’Homme aux États
Unis.

L e Premier ministre sioniste, Benjamin
Netanyahu, aura à prononcer un dis-
cours devant cette Chambre le mois

de juillet», rapporte l’agence presse Wafa.
Les militants ont lancé une campagne
électronique pour faire pression sur les
membres du Congrès américain afin qu’ils
annulent l’invitation envoyée à
Natanyahu. Ils ont également appelé les
membres du Congrès, qui représentent
leurs zones de résidence, à boycotter le dis-
cours de Netanyahu devant le Congrès si
l’invitation n’est pas annulée, ajoute la
même source.

Appel à mettre fin 
au soutien financier 

et militaire aux sionistes
Les militants ont sensibilisés les mem-
bres du Congrès sur la nécessité de mettre
fin au soutien financier et militaire
«ouvert et inconditionnel» à ce gouverne-
ment criminel qui poursuit son agression
génocidaire contre la bande de Ghaza,
poursuit Wafa.
L’agence de presse a, par ailleurs, men-
tionné que les représentants du Parti démo-
crate avaient précédemment annoncé leur
boycott du discours, suite à une invitation
de la présidence du Sénat et de la Chambre
des représentants à Netanyahu. Ce boycott
s’inscrit dans le cadre des efforts internatio-
naux pour apporter davantage de soutien
au peuple palestinien.

Conférence internationale 
à Bruxelles

À Bruxelles, une conférence internationale
est organisée sur la guerre génocidaire sio-
niste contre les Palestiniens et sur la cri-
minalité continue et croissante contre les
détenus dans les prisons et les centres de

détention de l’occupation, rapporte encore
Wafa.
La Commission palestinienne des affaires
des prisonniers a participé à cette confé-
rence qui s’est tenue au Club de la presse
européenne dans la capitale belge, aux
côtés de plusieurs organisations, informe
la même source précisant que les partici-
pants sont l’Alliance internationale pour
la défense des droits et des libertés, les
représentants de la communauté palesti-
nienne, l’Alliance européenne pour la
défense des prisonniers palestiniens,
l’Association palestinienne, la Fondation
des amis de la Palestine dans le monde et
la Fondation Antel belge.

Persistance du fascisme 
sioniste

La rencontre, qui s’est déroulée en deux
sessions, a été marquée par la question
palestinienne et la persistance du fascisme
sioniste dans sa guerre contre le peuple
palestinien, la politique d’arrestations
mise en œuvre chaque jour, la réalité dan-
gereuse et douloureuse dans les prisons et
les centres de détention, et la persistance
des autorités d’occupation dans la torture,

le harcèlement et l’assassinat de dizaines
de détenus palestiniens.
Selon la déclaration finale de la
Conférence,  les participants ont souligné
l’importance et la nécessité d’une cessa-
tion immédiate de la guerre de génocide
contre Ghaza et du siège exercé contre ce
territoire palestinien, de ne pas cibler les
civils, les installations sanitaires et  le
personnel médical et humanitaire. Ils ont
également souligné la nécessité de s’orien-
ter vers une paix juste et globale en accor-
dant au peuple palestinien tous ses droits
légitimes garantis par toutes les résolu-
tions et chartes internationales.

La situation catastrophique 
en Palestine au menu

Les participants à cette conférence interna-
tionale ont, en outre, discuté de la situa-
tion catastrophique en Palestine, des droits
humains et juridiques, de l’ensemble des
violations et des abus du droit internatio-
nal et des positions internationales. Ils ont
mis en lumière la question absente sur la
situation des détenus palestiniens les pri-
sons sionistes dans le sillage des circons-
tances tragiques et des situations catastro-

phiques très complexes pour ce que vit et
souffre le peuple palestinien.

Catastrophe humanitaire 
sans précédent

Les conférenciers ont souligné que le
nombre de Palestiniens détenus avant le
début de l’agression sioniste contre Ghaza,
le 7 octobre dernier,  était d’environ 5.300
détenus, et qu’aujourd’hui ce nombre a
doublé. 
Près de 9.200 Palestiniens ont été arrêtés
en Cisjordanie occupée dont El Qods, au
cours des huit derniers mois, à qui s’ajou-
tent plus de 4.000 détenus de la bande de
Ghaza,  indique Wafa rappelant que 1.500
détenus de Ghaza ont été libérés.
Par ailleurs, les forces d’occupation  pour-
suivent leur agression contre  Ghaza, par
voies terrestre, maritime et aérienne,
depuis près de neuf mois, faisant plus de
37.000 martyrs et 86.000 blessés, selon
un bilan palestinien. L’agression sioniste
contre l’enclave entraîne des destructions
massives d’infrastructures, en plus d’une
catastrophe humanitaire sans précédent
dans l’histoire de l’humanité.

R.  I.  /  Agences

Des familles palestiniennes entières sont
tombées en martyrs dans les agressions
sionistes en cours, contre la bande de
Ghaza, depuis le 7 octobre dernier, dénonce
la Représentante spéciale du Bureau des
Nations unies pour la femme en Palestine
(ONU Femmes), Maris Guimond, citée,
hier, par  l’agence de presse Wafa.
À l’issue d’une récente visite effectuée
dans l’enclave palestinienne, Mme
Guimond a fait état de plus de 10.000
Palestiniennes tombées en martyres et
plus de 6.000 familles ayant perdu la
maman. «Un million de femmes et de
filles ont perdu leurs foyers, leurs
familles, leur mémoire», ajoute la respon-
sable onusienne constatant «la destruction
partout à Ghaza».

Chaque personne a une his-
toire horrible à raconter

Lors de cette visite, Mme Guimond a vu
de vastes zones de tentes pour les per-
sonnes déplacées souffrant d’absence de
nourriture et d’eau, tandis que d’autres

occupaient des bâtiments démolis par les
bombardements génocidaires menés par les
forces d’occupation. «Chaque personne que
vous rencontrez à Ghaza a une histoire hor-
rible à raconter», dénonce t elle.
Dans une interview accordée à distance au
site «United Nations News» la semaine
dernière, Mme Guimond a qualifié ce qui
se passait dans la bande de Ghaza de
«guerre contre les femmes», affirme la
Représentante spéciale du Bureau des
Nations unies pour la femme en Palestine.

L’envoi d’aide humanitaire
devenu impossible

La fourniture d’une aide humanitaire, à
l’intérieur de la bande de Ghaza, est deve-
nue impossible, a déclaré le haut représen-
tant européen pour les affaires étrangères et
la politique de sécurité, Josep Borrell.
«Malgré toutes les pauses tactiques annon-
cées, la situation est telle qu’aucune aide
n’arrive à Ghaza. L’aide s’accumule à l’ex-
térieur des frontières. Certains de ces biens
seront détruits, inutilisés, perdus», a

affirmé Borrell, à son arrivée au Conseil
des affaires étrangères à Luxembourg.
Mais, a-t-il poursuivi, «l’important n’est
pas la valeur financière des choses qui
seront perdues, mais le fait qu’elles ne
puissent pas entrer.

Aucun type d’organisation
Toutefois, si l’aide humanitaire entre, il
n’est pas possible de les distribuer, car il
n’y a aucun type d’organisation. Le tissu
social, et pas seulement les bâtiments, a
été détruit et la société civile s’effondre».
Un responsable de l’Organisation mon-
diale de la santé (OMS) a indiqué, récem-
ment, qu’aucune amélioration dans l’accès
de l’aide n’a été constatée dans la bande de
Ghaza. «Nous, les Nations unies, pou-
vons dire que nous n’avons constaté aucun
impact sur l’arrivée de l’aide humanitaire
depuis l’annonce» d’une pause par l’armée
sioniste dans le sud de Ghaza, a indiqué
Richard Peeperkorn, lors du briefing régu-
lier de l’ONU à Genève.

R.  I.  /  Agences

ÉTATS-UNIS

Pression sur le Congrès US 
d’annuler la visite de Netanyahu

Des familles palestiniennes entières 
tombées en martyrs

Le bilan de l’agression
sioniste s’alourdit 
à 37.626 martyrs

«Le bilan de l’agression génocidaire
sioniste contre la bande de Ghaza
s’est alourdi à 37.626 martyrs et
86.098 blessés, depuis le 7 octobre
dernier», ont indiqué lundi les auto-
rités palestiniennes de la santé.
Selon la même source, 28 martyrs
et 66 blessés sont arrivés dans les
hôpitaux de la bande de Ghaza au
cours des dernières 24 heures. 
Les autorités palestiniennes de la
santé ont indiqué que plusieurs vic-
times sont toujours sous les décom-
bres et sur les routes et que les
forces de l’occupation empêchaient
les ambulances et les équipes de la
Protection civile de leur porter
secours.
Outre le bilan humain, cette agres-
sion génocidaire contre la bande de
Ghaza, qui dure depuis le 7 octobre
2023, se déroule dans un contexte de
famine et de destruction massive.

R.  I.  /  Agences



MIDI LIBRE
N° 5044 | Mardi 25 juin 202412

AGRICULTURE

La production abondante de blé dur 
a permis d'assurer 1,2 milliard 
de dollars au profit du Trésor

La production abondante de
blé dur, cette année, a permis
d'assurer 1,2 milliard de
dollars au profit du Trésor,
selon un exposé présenté
dimanche lors d'une réunion
du Conseil des ministres
présidée par le président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune.

Concernant la campagne mois-
son-battage pour l'année 2024
et à l'issue de l'exposé du min-

istre de l'Agriculture et du
Développement rural, qui affirme que
l'Algérie a assuré 1,2 milliard de dol-
lars au profit du Trésor, du fait de la
production abondante de blé dur réal-
isée cette année, laquelle a permis à
l'Algérie de se rapprocher de l'auto-
suffisance totale, Monsieur le prési-
dent a ordonné de "fixer un objectif

stratégique, à même d'augmenter les
surfaces cultivées dans notre Grand
Sud à 500.000 hectares, notamment
avec l'investissement de l'Etat frère du
Qatar sur 117.000 hectares et celui de
l'Italie sur 36.000 hectares, outre les

investissements nationaux sur
120.000 hectares", lit-on dans le com-
muniqué du Conseil des ministres.
Le président de la République a aussi
souligné que l'autosuffisance totale est
désormais à portée de main, grâce à

notre production à hauteur de 80% de
blé dur, étant une tradition de produc-
tion et de consommation algérienne et
compte tenu de sa disponibilité en
petites quantités sur les marchés inter-
nationaux par rapport au blé tendre.
Le président de la République a égale-
ment ordonné "la production de grains
de maïs et interdit sa récolte avant
maturité complète", selon la même
source.
Le président de la République a, par
ailleurs, instruit le ministre de
l'Agriculture à l'effet d'"associer les
agriculteurs à l'opération de sensibili-
sation, en vue d'améliorer la produc-
tivité par hectare, laquelle ne doit pas
être inférieure à 55 quintaux/hectare
dans les régions du Sud, connues pour
les moyens considérables dont elles
disposent, notamment en termes d'eau
et d'électricité", conclut le commu-
niqué.

ÉCONOMIE

Le ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à l'é-
tranger, Ahmed Attaf, a affirmé,
dimanche à Alger, que les conseils
d'affaires constituaient l'un des prin-
cipaux mécanismes de la diplomatie
économique en ce qu'ils "balisent la
voie à l'établissement de partenariats
mutuellement bénéfiques en matière
de commerce et d'investissement".
Dans une allocution prononcée à
l'ouverture d'un séminaire sur "Le
rôle des conseils d'affaires dans la
dynamisation de la diplomatie
économique", qu'il a présidée avec
le ministre du Commerce et de la
Promotion des exportations,   Tayeb
Zitouni, M. Attaf a estimé que l'or-
ganisation de cette importante ren-
contre "arrive à point nommé", car,
a-t-il dit, "notre pays connaît
actuellement un essor économique
aux objectifs clairs et aux résultats
notables". Selon M. Attaf, cet essor
est "le fruit des réformes initiées par
le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, et de la
mise en œuvre de son programme
économique ambitieux et promet-
teur dans le cadre d'une approche
solide visant à construire une
économie nationale forte et diversi-
fiée qui mise ses les capacités
nationales et réduit la dépendance
excessive aux hydrocarbures". Il
s'est félicité des résultats positifs

obtenus, "confirmés, a-t-il dit, par
tous les indicateurs économiques
nationaux : un taux de croissance de
4,2%, un PIB de 260 milliards USD,
des réserves de change dépassant les
70 milliards USD et des exporta-
tions hors hydrocarbures qui
devraient bientôt dépasser le seuil
des 10 milliards USD". Pour
préserver ces précieux acquis, "il
nous appartient aujourd'hui de pour-
suivre le travail mené selon l'ap-
proche posée par le président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune", a dit le ministre,
ajoutant que "ces acquis "nous
encouragent à redoubler d'efforts
pour appuyer la dynamique de l'é-
conomie nationale et assurer sa
pérennité".
"Notre rencontre aujourd'hui est
importante en ce qu'elle met en
lumière le rôle dévolu à l'un des
principaux mécanismes de la diplo-
matie économique, à savoir les con-
seils d'affaires créés avec plusieurs
pays frères, amis et partenaires", a
expliqué M. Attaf. Et de souligner
que "ce mécanisme, qui s'ajoute aux
mécanismes encadrant les relations
économiques entre les pays, a fait
ses preuves en tant qu'espace
favorisant les interactions entre les
opérateurs économiques et balisant
la voie à l'établissement de partenar-
iats mutuellement bénéfiques en

matière de commerce et d'in-
vestissement". "L'Algérie a été
parmi les premiers pays aux niveaux
continental et international à mettre
en place de tels mécanismes et ce,
dès les années 1990", a-t-il rappelé,
précisant que "l'Algérie a créé, à ce
jour, plus de 40 conseils d'affaires
avec des pays arabes, africains,
européens, asiatiques et des deux
Amériques".
Selon lui, "le moment est venu de
faire une première évaluation de ces
mécanismes afin d'en mesurer l'im-
pact positif et d'identifier les
moyens à même de les optimiser".
M. Attaf a conclu son propos en
réaffirmant "le plein engagement du
ministère des Affaires étrangères à
faire aboutir ces efforts communs
visant à promouvoir la performance
de la diplomatie économique de
notre pays", se félicitant de la signa-
ture d'une convention de coopéra-
tion entre l'Institut diplomatique et
des relations internationales (IDRI)
et la Chambre algérienne de com-
merce et d'industrie (CACI) dans le
domaine de la formation. Cette con-
vention est "un pas important vers le
renforcement de la coordination et
l'amélioration de notre performance
collective, au service d'un seul et
même objectif : le développement
de notre économie nationale", a
soutenu le ministre. 

AAPI
52 projets 

d’investissement
étranger direct 
et 86 projets 

en partenariat 
enregistrés 

M. Rekkache a affirmé, ce
dimanche à Alger, que les résultats
de l’amélioration du climat des
affaires « commencent à se faire
sentir, comme en témoignent les
milliers de demandes d’investisse-
ments formulées par de nombreuses
sociétés à travers le monde ».
Depuis le début des activités de
l’Agence, le 1er novembre 2022, et
jusqu’à fin mai dernier, le DG a fait
état de 7.482 projets d’investisse-
ment enregistrés, avec un montant
total d’investissement déclaré de
l’ordre de 3.436 milliards DA, dont
les propriétaires se sont engagés à
créer plus de 180.000 emplois per-
manents. L’AAPI a également
enregistré, jusqu’au 20 juin en
cours, au niveau du guichet unique
dédié aux grands projets et aux
investissements étrangers, 194
autres projets d’investissement,
dont 138 appartenant à des
étrangers (52 investissements
directs étrangers et 86 en partenari-
at avec des étrangers). L’Agence a,
en outre, traité via la Plateforme
numérique de l’investisseur, 1.973
demandes de foncier économique,
alors que 248 décisions d’octroi de
foncier ont été accordées, à ce jour,
au niveau de 29 wilayas, a fait
savoir M. Rekkache, ajoutant que
les bénéficiaires ont commencé à
retirer les contrats de concession
pour lancer les travaux.

DIPLOMATIE ÉCONOMIQUE

Miser sur les conseils d'affaires, 
l'un des principaux mécanismes 
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«Le président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune, chef suprême des
forces armées, ministre de la
Défense nationale», a présidé
dimanche 23 juin 2024, un
Conseil des ministres pour
étudier diverses questions
d’importance nationale.
PAR KAHINA HAMMOUDI

À la fin de la réunion, le président de
la République a instruit les respon-
sables concernés afin d’aplanir les

difficultés administratives qui contrecarrent
le recrutement des jeunes diplômés au sein
des structures du secteur de la Jeunesse et
des Sports, dans les wilayas du Sud»,
selon les capacités et les enveloppes
allouées.
Sur un autre registre, le président de la
République a ordonné d’entamer les opéra-
tions de raccordement des différents bar-
rages à travers le territoire national,
notamment les plus importants, entre eux,
selon un programme temporel préétabli.
Pour prendre en charge les préoccupations
des citoyens, le Président a aussi donné des
instructions strictes aux membres du gou-
vernement de les suivre de manière régu-
lière, en maintenant le dialogue et la rela-
tion avec eux.
Enfin, le président de la République a
ordonné aux responsables d’informer les
citoyens, par le biais des radios locales, à
chaque fois que le besoin s’en fait sentir,
de tout ce qui a trait à l’entretien ou aux
possibles pannes qui pourraient affecter
l’alimentation des habitants en énergies
diverses.

L’Algérie est proche 
de l’autosuffisance grâce 

à la récolte de blé
Devant le Conseil des ministres, présidé
par le chef de l’état Abdelmadjid

Tebboune, le ministre de l’Agriculture et
du Développement Rural, a fait une pré-
sentation sur son secteur. Il a affirmé que
«grâce à une récolte abondante de blé dur,
réalisée cette saison, l’Algérie a pu écono-
miser 1,2 milliard de dollars au profit du
Trésor public, rapprochant ainsi le pays de
l’autosuffisance totale.»
à ce titre, le président de la République a
ordonné de fixer un objectif stratégique
visant à étendre les surfaces cultivées, au
grand Sud à 500 000 hectares. Il a souli-
gné «l’investissement  de l’État du Qatar
dans 117 000 hectares, de l’Italie dans 36
000 hectares, et des investissements natio-
naux dans 120 000 hectares.»

Il a donné instruction 
pour la production de maïs

Le Président Tebboune a relevé  que « l’au-
tosuffisance totale est désormais à portée
de main, avec notre production de 80 % de
blé dur, étant donné que c’est une tradition
de production et de consommation en
Algérie, et que c’est un produit rare sur le
marché mondial par rapport au blé tendre».

Le président de la République a chargé le
Ministre de l’Agriculture d’associer  les
agriculteurs dans la campagne de sensibili-
sation sur l’amélioration du rendement par
hectare, qui ne devrait pas être inférieur à
55 quintaux par hectare dans le Sud,
compte tenu des énormes potentialités de
ces régions, notamment en eau et en élec-
tricité.

Le projet de CHU 500 lits 
à Tizi-Ouzou officiellement

relancé
Le Conseil des ministres a approuvé un
marché de gré à gré entre le ministère de
l’Habitat (Maître d’ouvrage) et l’entreprise
public des travaux publics Cosider pour la
réalisation du projet de CHU 500 lits à
Tizi-Ouzou à Oued Fali précisément (Non
loin du stade de Boukhelfa).
« Le Conseil des ministres a convenu de
conclure un contrat d’un commun accord
entre le groupe Cosider et le ministère de
l’habitat, représenté par la direction de
l’équipement public de la wilaya de Tizi
Ouzou, pour lancer les travaux après

accomplissement de toutes les procédures
», est-il précisé dans le communiqué du
conseil des ministres.
Pour rappel, le projet de CHU 500 lits a
été inscrit à l’actif de la wilaya en 2014 et
sa construction dans un délai de 40 mois
devait être confiée à l’entreprise sud-
coréenne Daewoo Construction qui a été
même installée sur le site. 
Lors de la présentation du projet,  le 28
mai 2014, il était même question d’inté-
grer, sur la même assiette, trois autres pro-
jets : un complexe mère-enfant, une cli-
nique du rein et une nouvelle faculté de
médecine. 
Une enveloppe d’indemnisation de l’ordre
de 167 milliards de centimes a été dégagée
par le Trésor public avant que n’inter-
vienne le gel des projets structurants à tra-
vers le pays.
La première pierre de ce projet, relancé
grâce à l’amélioration de la situation
financière du pays, devrait être posée par le
président de la République Abdelmadjid
Tebboune lors de sa prochaine visite dans
la wilaya.

K.  H.

CONSEIL DES MINISTRES

Les orientations du Président
Abdelmadjid Tebboune

ALGÉRIE-CORÉE DU SUD

Le CEREFE signe un mémorandum d'entente avec la KEA
PAR ROSA CHAOUI

Le Commissariat aux énergies renouvela-
bles et à l'efficacité énergétique
(CEREFE), a signé  hier à Alger, un
mémorandum d'entente avec l'Agence
coréenne de l'énergie (KEA), dans le but de
renforcer la coopération technique dans les
domaines de l'efficacité énergétique, des
énergies renouvelables et de l'hydrogène
vert.
Le mémorandum d'entente a été signé, à
l'occasion de la tenue du 1er Forum algéro-
coréen sur l'efficacité énergétique par le
Commissaire aux énergies renouvelables
et à l'efficacité énergétique, Noureddine
Yassaa et le vice-président de la KEA, en
présence de l'ambassadeur de la République
de Corée en Algérie, M. You Ki-Jun, du
directeur général de l'Agence coréenne de la
coopération internationale (KOICA), Jang
Bonghee et du représentant du ministère
des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à l'étranger,
Farouq Kehaïlia également vice-directeur
de l'Asie orientale au ministère, outre des

cadres des différents secteurs, institutions
et experts des deux pays.
Dans une allocution prononcée à cette
occasion, M. Yassaa a affirmé que «la
signature de ce mémorandum entre le
CEREFE et la KEA constitue un outil
important de rapprochement institutionnel
visant à asseoir un partenariat durable et
bénéfique pour les deux parties.»
à ce propos, M. Yassaa a souligné que «ce
document contribuera au renforcement de
la coopération technique entre le CEREFE
et la KEA, en plus de favoriser l'échange
d'expertises et de connaissances en matière
d'efficacité énergétique et dans les
domaines des énergies renouvelables, de
l'hydrogène vert et de la mobilité propre.»
Il a ajouté que la coopération avec la KEA
via ce mémorandum sera particulièrement
focalisée sur l'échange d'informations
concernant les politiques et résolutions de
l'efficacité énergétique, l'infrastructure de
la qualité pour le contrôle des appareils
électroménagers, la contribution des nou-
velles technologies et des solutions inno-
vantes de l'efficacité énergétique et l'élabo-

ration d'études conjointes dans les
domaines y afférents.
De son côté, le vice-président de l'Agence
coréenne de l'énergie a souligné que ce
mémorandum permettra de partager les dif-
férentes expertises liées à l'efficacité éner-
gétique acquises par l'Agence coréenne
dans ce domaine.
Pour le représentant du ministère des
Affaires étrangères et de la Communauté
nationale à l'étranger, cet accord confirme
l'engagement des deux pays à renforcer
leur coopération bilatérale et à la diversi-
fier pour inclure tous les domaines d'acti-
vité, ainsi qu'à concrétiser de manière effi-
cace les projets de partenariat entre les
deux parties, ajoutant que cette idée s'est
cristallisée en moins de deux mois, ce qui
traduit, selon lui, «la volonté forte des
deux parties d'aller de l'avant dans le ren-
forcement et la diversification des projets
de partenariat.» De son côté, l'ambassadeur
de la Corée du Sud en Algérie, M. You Ki-
Jun, a affirmé que «le mémorandum d'en-
tente ouvrait la voie à un large éventail
d'activités de coopération, notamment

l'échange d'experts, les visites de déléga-
tions, les séminaires, les réunions, et les
ateliers, outre la promotion de différentes
formes de coopération entre les organisa-
tions, les entreprises privées et les socié-
tés.»
L'ambassadeur coréen a souligné, dans ce
sens, que le partenariat entre les deux pays
bénéficie d'un énorme potentiel et offre de
nombreuses opportunités à explorer en
intégrant l'expertise technique et les
approches novatrices de l'Agence coréenne
de l'énergie avec les connaissances locales
et les initiatives stratégiques proposées par
le Commissariat aux énergies renouvela-
bles et à l'efficacité énergétique
(CEREFE). Le même intervenant a égale-
ment souligné que «les efforts de coopéra-
tion conjoints permettront non seulement
de réduire la consommation d'énergie et les
émissions de gaz à effet de serre, mais
contribueront également de manière signi-
ficative à promouvoir le développement
durable et la croissance économique dans
les deux pays.»

R.  C.

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR
Signature des PV 
de sortie par voie
électronique

Le ministre de l’Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique, Kamel
Baddari, a annoncé hier que la signature
des PV de sortie pour les « vacances d’été
», par les professeurs d’université, se fera
par voie électronique.
Il a précisé, dans un message sur sa page
Facebook officielle, que les PV seront
signés, le 4 juillet 2024, via le système
intégré Progres.
Le ministre a également confirmé que les
demandes seront également validées par
voie électronique via «Léa», même plate-
forme numérique.

R.  N.
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Petkovic a la confiance de la FAF, déterminée à protéger la stabilité de
la maison des Verts.

Le MCA effectuera son stage 
de pré-saison à Rennes

Le CRB veut préparer la finale de 
la Coupe d’Algérie à Sidi Moussa

COUPE D’ALGÉRIE
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SUISSE - ALLEMAGNE

Match nul arraché par les Allemands
en fin de match

SPORTS

Le Portugal a facilement
dominé la Turquie 3 à 0
samedi à Dortmund et a
validé sa qualification pour
les huitièmes de finale avant
même le troisième match du
groupe F, dont il est assuré
d'obtenir la première place.
Tout en maîtrise, le Portugal
de Cristiano Ronaldo a tran-
quillement assuré sa qualifi-
cation pour les huitièmes de
finale de l'Euro 2024 en
dominant 3-0 la Turquie,
samedi 22 juin à Dortmund,
donnant l'impression d'une
montée en puissance après
des débuts plutôt timides.
Déjà vainqueurs de la
République tchèque 2-1 lors
de la première journée, les
Portugais ont rapidement
ouvert le score grâce à
Bernardo Silva (21e), avant
qu'un cafouillage turc et un
but contre son camp du défen-
seur Akaydin (28e) ne leur
permettent de prendre le
large. Fernandes (56e), sur
une offrande de Ronaldo, a
aggravé la marque. Les

hommes de Roberto Martinez
comptent à présent six points,
contre trois pour les Turcs, et
sont assurés de terminer en
tête du groupe F. La Turquie
devra elle assurer sa qualifica-
tion mercredi contre la
République tchèque, qui
compte un point après son
match nul 1-1 contre la

Géorgie plus tôt dans la jour-
née.
Le Portugal, qui ne cache pas
ses ambitions pour cet Euro,
s'est montré bien plus consis-
tant que contre les Tchèques,
où il avait été mené 1-0 avant
de renverser la rencontre en
toute fin de match grâce à un
but de Francisco Conceiçao

pour arracher la victoire. Face
à une équipe turque remaniée,
et qui avait choisi de placer sa
pépite Arda Guler sur le banc,
les Portugais se sont rapide-
ment montrés les plus entre-
prenants, avec notamment
quelques incursions de Leao
côté gauche. C'est encore du
côté gauche qu'est venue l'ou-

verture du score, avec un cen-
tre en retrait de Nuno
Mendes, repoussé par un
défenseur mais poussé du plat
du pied dans les filets turcs
par Bernardo Silva (21e).
Quelques minutes plus tard,
les joueurs du sélectionneur
italien de la Turquie Vincenzo
Montella se sont sabordés sur
un ballon anodin : une passe
ratée de Joao Cancelo pour
Ronaldo qui n'avait pas suivi.
Mais la passe en retrait du
défenseur turc Akaydin pour
son gardien a trompé Celik,
sorti de ses cages, et qui n'a
pas pu se replier à temps pour
empêcher le ballon de fran-
chir la ligne (28e).
Les Turcs ont ensuite tenté de
réagir, en vain, Akturkoglu
butant sur Diogo Costa (31e).
Au retour des vestiaires, les
Portugais ont multiplié les
actions dangereuses, jusqu'à
que Ronaldo, servi dans la
profondeur et seul face au
portier turc, offre avec classe
le but du 3-0 à Fernandes
(56e).

EURO 2024

le Portugal domine la Turquie et se qualifie 
pour les huitièmes de finale

Grâce à un but dans les arrêts
de jeu de Niclas Füllkrug, la
Mannschaft est parvenue à
égaliser face à Granit Xhaka
et ses coéquipiers (1-1). 
Les Allemands finissent en
tête de la poule A, alors que
les Suisses valident aussi leur
qualification pour les
huitièmes de finale.

D ans une rencontre qu'ils n'ont
pas maîtrisé, les Allemands
ont même été menés. Mais ils

ont arraché l'égalisation dans le
temps additionnel, grâce à Füllkrug,
pour assurer in-extremis la première
place du groupe A. 
La Suisse, de son côté, termine tout
de même deuxième du groupe.

Les stats de la rencontre

Avec malgré tout une domination
allemande dans le nombre de tirs (18
dont trois cadrés, contre quatre tirs
pour trois cadrés côté suisse), les
expected goals (1,7 pour les
Allemands, 0,6 pour les Suisses) et

la possession (66,40%). Sur le gong,
la Mannschaft a donc arraché le nul
et la première place du groupe grâce

à ce match nul 1-1. Ndoye avait mis
la Suisse devant au tableau d'affi-
chage en première mi-temps, et

Füllkrug a endossé le costume du
sauveur à la 92e minute.



8 9

SPORT
L’USMA donne son

accord pour le transfert
de Belaïd à Saint-Trond

L’USMA a donné son accord pour le transfert de
Zinédine Belaïd, au club belge de Saint-Trond.
« Le président du Conseil d’administration Athmane
Sehbane, en présence du secrétaire général Sid Ali
Yahiaoui, du directeur sportif Billel Dziri, et du coor-
dinateur sportif Hamza Koudri, se sont réunis ce
dimanche après-midi avec Belaïd pour évoquer son ave-
nir et sa future destination. La direction s’est engagée
à ne pas bloquer le joueur et son ambition, d’une
manière à préserver l’intérêt du club, tout en lui déli-
vrant sa lettre de sortie pour opter au profit du club
belge de Saint-Trond », indique le club algérois dans
un communiqué.

Belaïd préfère ainsi  embrasser une carrière
professionnel le en Europe

Le défenseur central de 25 ans, qui a refusé des offres
d’Al-Ahly SC (Egypte) et d’un club saoudien, préfère
ainsi embrasser une carrière professionnelle en Europe
en optant pour le club de Saint-Trond VV, 9e au clas-
sement de la saison principal 2023-2024. « L’USMA
remercie l’ensemble des clubs qui ont convoité le capi-
taine de l’équipe, et lui souhaite beaucoup de succès
dans la suite de sa carrière », ajoute la même source.
Ayant rejoint l’USMA en 2020, en provenance du NA
Husseïn-Dey, Belaïd a contribué à la Coupe de la
Confédération africaine, remportée par les « Rouge et
Noir » la saison dernière pour la première fois de son
histoire, aux dépens des Tanzaniens des Young
Africans (aller : 1-2, retour : 1-1). En septembre 2023,
Belaïd avait remporté avec l’USMA la Supercoupe
d’Afrique des clubs, après la victoire face aux
Egyptiens d’Al-Ahly (1-0), au stade d’Al-Taïf (Arabie
saoudite). L’enfant de Thénia (Boumerdès) a été convo-
qué par le sélectionneur de l’équipe nationale Vladimir
Petkovic, pour les deux derniers matchs disputés à
domicile face à la Guinée (1-2), et en déplacement
devant l’Ouganda (2-1), comptant respectivement pour
la 3e et 4e journées des qualifications de la Coupe du
monde 2026.

Petkovic a la confiance de
la FAF, déterminée à
protéger la stabilité de la
maison des Verts.

A
près avoir commencé à
retrouver ses repères, sur-
passant une laborieuse

période de turbulences due à la rési-
liation du contrat de Djamel
Belmadi au lendemain de la désil-
lusion de la CAN 2023, la sélec-
tion algérienne fait, une nouvelle
fois, l’objet de tentatives perfides
de déstabilisations manœuvrées par
des troublions mis visiblement
mal à l’aise par le retour en force
de l’EN dans la campagne qualifi-
cative au Mondial 2026. Des agi-
tateurs se sont, en effet, employés,
par le moyen de faux comptes sur
les réseaux sociaux, à semer le dés-
ordre dans la demeure des Verts dif-
fusants de fausses informations sur
une prétendue résiliation ‘’en com-
mun accord’’ de la collaboration
FAF – Petkovic.

« Malheureuse campagne
de dénigrement »

L’instance présidée par Walid Sadi
a vite fait de réagir et mis les pen-
dules à l’heure en stigmatisant
notamment les ‘’fauteurs de trou-

bles’’. « La Fédération dénonce la
malheureuse campagne de dénigre-
ment orchestrée contre l’équipe
nationale usant de faux comptes
sur les réseaux sociaux pour mener
leur hideuse propagande à des fins
inavouées » dénonce la Fédération
qui tranquillise l’opinion publique
qu’elle fait pleine confiance au
patron de l’encadrement technique
de l’équipe d’Algérie.
« La FAF rassure les fans de
l’équipe nationale que le staff
conduit par le sélectionneur natio-
nal, Vladimir Petkovic, a toute la

confiance de l’instance fédérale et
le soutiendra jusqu’au bout pour
l’aider à atteindre les objectifs tra-
cés » rassure la fédération avant de
souligner sa volonté de « poursui-
vre en justice » les instigateurs
d’une cette machination sordide.
La fédération s’engage, par ail-
leurs, à faire paravent à tous ceux
qui risquent le coup de déstabiliser
la sélection nationale. Celle-ci réa-
lise, malgré le couac guinéen
(défaite à domicile 1-2), d’impor-
tants progrès depuis l’avènement
du technicien bosnien dont notam-

ment la belle victoire ramenée de
Kampala City face à l’Ouganda (1-
2) dans un match comptant pour la
quatrième journée des élimina-
toires du Mondial 2026. L’Algérie
occupe toujours la première place
conjointement avec le
Mozambique (9 points), mais les
‘’nôtres’’ bénéficient d’un meilleur
goal-average.

Retour probable de
Mahrez

Confrontés à un calendrier interna-
tional démentiel, Petkovic et ses
joueurs reprendront la compétition
en septembre prochain à l’occasion
du démarrage de la campagne quali-
ficative à la CAN 2025. Une
reprise marquée, apprend-on de
sources crédibles, par d’impor-
tantes nouveautés. Il s’agira en
particulier du retour probable en
sélection de Riyad Mahrez.
Ce dernier et le patron de la barre
technique des Verts devraient,
ajoute-t-on, se rencontrer dans les
prochaines semaines pour préparer
le retour du sociétaire d’Al Ahli
Saoudi en équipe nationale. Le
président de la FAF et Vladimir
Petkovic n’ont cessé de rappeler
que les portes de l’EN restent
ouvertes à Mahrez et à bien d’au-
tres internationaux.

Le MCA effectuera son
stage de pré-saison à
Rennes pour bien
préparer son retour sur la
scène africaine.

D
ésormais, fixés sur la
date de la finale de la
coupe d’Algérie, du côté

du MCA, on a déjà arrêté le plan
de préparation en prévision de la
nouvelle saison footballistique
(2024-2025), dont le coup d’en-
voi sera donné le week-end du
13-14 septembre. Comme
l’équipe est concernée par le
tour préliminaire de la ligue des
Champions d’Afrique pro-
grammé les 16, 17 et 18 Août
prochains, le staff technique
mouloudéen a décidé de rétrécir
la durée du stage de pré-saison
qu’elle a choisi d’effectuer en
France, à Rennes plus précisé-
ment.

Réaliser une préparation
estivale de premier ordre
Le choix de la Bretagne n’est
pas fortuit puisque c’est dans
cette même région que les Vert
et Rouge avaient déjà effectué
leur préparation estivale lors des
deux précédentes saisons. Et le
moins que l’on puisse dire est
que le centre d’entrainement du
château du Bois-Guy, commu-
nément appelé le petit
Clairefontaine, où l’équipe élira
domicile durant son séjour en
terre française, offre selon, les
mouloudéens, toutes les condi-

tions pour réussir une bonne
préparation. C’est le coach,
Patrice Amir Beaumelle lui-
même qui le dit : « J’ai toujours
dit que lorsque nous étions en
France, nous avons travaillé
dans de très bonnes conditions.
Le site où nous avions l’habi-
tude d’installer nos quartiers
offre toutes les commodités
pour réaliser une préparation
estivale de premier ordre. Je
pense notamment aux pelouses
qui sont en excellent état ».

Reprise des entraine-
ments le 21 juillet

Ainsi, selon le programme arrêté
par le staff technique, les Youcef
Belaili et consorts seront libérés
le 6 juillet, soit au lendemain de
la finale de dame Coupe qui les
opposera au voisin du CRB, au

stade 5-Juillet. La reprise des
entrainements est prévue le 21
juillet, soit la veille du départ
pour le nord-ouest de la France,
ou ils entreront en regroupement
pendant deux semaines ponctué
par rencontres amicales face à
des équipes locales.
Le programme de ces parties
d’application sera arrêté par le
driver mouloudéen lors de ses
vacances en France. Le stage
prévu à Alger avant l’entrée en
lice dans la compétition afri-
caine devrait quant a lui, être
annulé car la formation algé-
roise, de retour au pays vers le 7
ou 8 Août, n’aura pas assez de
temps pour préparer sa première
sortie officielle de l’exercice
2024-2025 prévue quelques
jours plus tard.
Le MCA concerné par le tour

préliminaire de la C1 africaine
Appelé à disputer le tour préli-
minaire de la plus prestigieuse
des épreuves continentales inter-
clubs dés le 16 Aout, le cham-
pion d’Algérie en titre sera fixé
sur le nom de son adversaire, a
l’issue du tirage au sort qui sera
effectué le mois prochain au
siège de la CAF, au Caire
(Egypte).
Côté effectif, l’attaquant ivoi-
rien, Romaric Ouattara, touché
aux ligaments croisés du genou
lors du dernier match de cham-
pionnat disputé à Khenchela (1-
1), vient de subir une interven-
tion chirurgicale dans une cli-
nique privée à Tunis. Le retour à
la compétition du joueur arrivé
l’hiver dernier en provenance du
Stade d’Abidjan est, nous dit-
on, prévu dans cinq mois.

ÉQUIPE NATIONALE COUPE D’ALGÉRIE

Petkovic a la confiance de la FAF Le MCA effectuera son stage de
pré-saison à Rennes

MIDI LIBRE
N° 5044 | Mardi 25 juin 2024

MIDI LIBRE
N° 5044 | Mardi 25 juin 2024

Une 4e médaille a été offerte ce
dimanche à l’Algérie aux
Championnats d’Afrique
d’athlétisme par Abdelmalik
Lahoulou.
Le hurdler Abdelmalik
Lahoulou a bonifié d’une
médaille de bronze la moisson
algérienne aux Championnats
d’Afrique (seniors) d’athlé-
tisme actuellement en cours
au Cameroun, après sa troi-
sième place en finale du 400
mètres/haies, disputée

dimanche au stade de Douala.
Les trois précédentes médailles
ont été décrochées, lors de la
deuxième journée de compéti-
tion, à commencer par celles
en or, glanées par Zahra Tatar
et Larbi Bourrada, respective-
ment au lancer du marteau
féminin et au décathlon.
La médaille d’argent a été elle
aussi l’œuvre d’un décathlo-
nien, en l’occurrence Chérif
Boudoumi, qui avait terminé
deuxième de ce concours, juste

derrière son compatriote
Bourrada. Les autres représen-
tants nationaux engagés lors
de ces trois premières journées
de compétition ont été moins
chanceux, en échouant au pied
du podium, comme le cas pour
Zouina Bouzebra, 4e au lancer
du marteau féminin, au
moment où d’autres ont été
éliminés dès la phase des
séries, comme pour
Abdennour Bendjemaâ, sur le
400 mètres.

Bounedjah reste au Qatar où il s’est
engagé officiellement avec Al-Shamal
SC.
Donné partant vers l’Arabie Saoudite

où plusieurs clubs ont exprimé leur
souhait de l’enrôler, l’avant-centre
algérien Baghdad Bounedjah ne quit-
tera pas le Qatar. Il vient d’opter, après
9 bonnes saisons à Al-Sadd, pour l’au-
tre club de la première division qatarie,
Al-Shamal SC. Ce dernier a annoncé,
samedi soir, la conclusion de la trans-
action sans préciser la durée du
contrat.

Une 4e médaille pour l’Algérie aux
Championnats d’Afrique d’athlétisme

Bounedjah reste au Qatar

Gouaned remporte
le 800m au Meeting

international de Pologne
Gouaned a remporté le 800 mètres d’un meeting
international d’athlétisme, disputé dimanche
après-midi en Pologne.
Gouaned a réalisé un chrono de 1:44.60, au
moment où son jeune compatriote Haïthem
Chenitef s’est contenté de la quatrième place, en
1:45.51. Le podium de cette course a été com-
plété par le Néerlandais Ryan Clark (2e en
1:45.03) et le Tchèque Jakub Dudycha (3e en
1:45.14).
Une légère régression pour le natif de Biskra,
qui avait bouclé en 1:44.37, le 800 mètres d’un
précédent meeting en Pologne disputé jeudi. Un
chrono considéré comme un nouveau record
personnel pour l’international algérien, à 33
jours du coup d’envoi des JO-2024. Gouaned y
est qualifié en compagnie de deux autres demi-
fondistes algériens, en l’occurrence, Djamel
Sedjati et Slimane Moula, ayant réalisé eux
aussi les minima du 800 mètres.

Le CRB veut préparer la finale de la Coupe
d’Algérie à Sidi Moussa

Le CRB veut préparer la finale de la Coupe
d’Algérie à Sidi Moussa et attend l’autorisa-
tion de la FAF. A quelques encablures de la
finale de la coupe d’Algérie de football, le
Chabab de Belouizdad se penche sur son
plan de préparation. Après avoir abandonné
l’idée d’une préparation à Ain-Draham
(Tunisie), le staff technique du Chabab,
conduit par Marcos Paqueta, va se contenter
finalement d’un stage en Algérie. Le techni-
cien brésilien a porté son choix sur le centre
technique national (CTN) de Sidi Moussa.
D’où les démarches entreprises par la direc-
tion du CRB dans l’espoir d’obtenir l’aval
de la FAF. Le regroupement débutera le 2
juillet prochain, 72 heures avant le jour J.
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de la FAF
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SPORTS

Petkovic a la confiance de la FAF, déterminée à protéger la stabilité de
la maison des Verts.

Le MCA effectuera son stage 
de pré-saison à Rennes

Le CRB veut préparer la finale de 
la Coupe d’Algérie à Sidi Moussa

COUPE D’ALGÉRIE
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SUISSE - ALLEMAGNE

Match nul arraché par les Allemands
en fin de match

SPORTS

Le Portugal a facilement
dominé la Turquie 3 à 0
samedi à Dortmund et a
validé sa qualification pour
les huitièmes de finale avant
même le troisième match du
groupe F, dont il est assuré
d'obtenir la première place.
Tout en maîtrise, le Portugal
de Cristiano Ronaldo a tran-
quillement assuré sa qualifi-
cation pour les huitièmes de
finale de l'Euro 2024 en
dominant 3-0 la Turquie,
samedi 22 juin à Dortmund,
donnant l'impression d'une
montée en puissance après
des débuts plutôt timides.
Déjà vainqueurs de la
République tchèque 2-1 lors
de la première journée, les
Portugais ont rapidement
ouvert le score grâce à
Bernardo Silva (21e), avant
qu'un cafouillage turc et un
but contre son camp du défen-
seur Akaydin (28e) ne leur
permettent de prendre le
large. Fernandes (56e), sur
une offrande de Ronaldo, a
aggravé la marque. Les

hommes de Roberto Martinez
comptent à présent six points,
contre trois pour les Turcs, et
sont assurés de terminer en
tête du groupe F. La Turquie
devra elle assurer sa qualifica-
tion mercredi contre la
République tchèque, qui
compte un point après son
match nul 1-1 contre la

Géorgie plus tôt dans la jour-
née.
Le Portugal, qui ne cache pas
ses ambitions pour cet Euro,
s'est montré bien plus consis-
tant que contre les Tchèques,
où il avait été mené 1-0 avant
de renverser la rencontre en
toute fin de match grâce à un
but de Francisco Conceiçao

pour arracher la victoire. Face
à une équipe turque remaniée,
et qui avait choisi de placer sa
pépite Arda Guler sur le banc,
les Portugais se sont rapide-
ment montrés les plus entre-
prenants, avec notamment
quelques incursions de Leao
côté gauche. C'est encore du
côté gauche qu'est venue l'ou-

verture du score, avec un cen-
tre en retrait de Nuno
Mendes, repoussé par un
défenseur mais poussé du plat
du pied dans les filets turcs
par Bernardo Silva (21e).
Quelques minutes plus tard,
les joueurs du sélectionneur
italien de la Turquie Vincenzo
Montella se sont sabordés sur
un ballon anodin : une passe
ratée de Joao Cancelo pour
Ronaldo qui n'avait pas suivi.
Mais la passe en retrait du
défenseur turc Akaydin pour
son gardien a trompé Celik,
sorti de ses cages, et qui n'a
pas pu se replier à temps pour
empêcher le ballon de fran-
chir la ligne (28e).
Les Turcs ont ensuite tenté de
réagir, en vain, Akturkoglu
butant sur Diogo Costa (31e).
Au retour des vestiaires, les
Portugais ont multiplié les
actions dangereuses, jusqu'à
que Ronaldo, servi dans la
profondeur et seul face au
portier turc, offre avec classe
le but du 3-0 à Fernandes
(56e).

EURO 2024

le Portugal domine la Turquie et se qualifie 
pour les huitièmes de finale

Grâce à un but dans les arrêts
de jeu de Niclas Füllkrug, la
Mannschaft est parvenue à
égaliser face à Granit Xhaka
et ses coéquipiers (1-1). 
Les Allemands finissent en
tête de la poule A, alors que
les Suisses valident aussi leur
qualification pour les
huitièmes de finale.

D ans une rencontre qu'ils n'ont
pas maîtrisé, les Allemands
ont même été menés. Mais ils

ont arraché l'égalisation dans le
temps additionnel, grâce à Füllkrug,
pour assurer in-extremis la première
place du groupe A. 
La Suisse, de son côté, termine tout
de même deuxième du groupe.

Les stats de la rencontre

Avec malgré tout une domination
allemande dans le nombre de tirs (18
dont trois cadrés, contre quatre tirs
pour trois cadrés côté suisse), les
expected goals (1,7 pour les
Allemands, 0,6 pour les Suisses) et

la possession (66,40%). Sur le gong,
la Mannschaft a donc arraché le nul
et la première place du groupe grâce

à ce match nul 1-1. Ndoye avait mis
la Suisse devant au tableau d'affi-
chage en première mi-temps, et

Füllkrug a endossé le costume du
sauveur à la 92e minute.



11 communes de Tiaret seront
alimentées en eau potable à
partir du bassin hydrique
d’Adjr Maya.

L
e secrétaire général du minis-
tère de l’Hydraulique, Amar
Bougueroua, a donné,

dimanche à Tiaret, le coup d’envoi du
projet d’alimentation en eau potable
de 11 communes de la wilaya délé-
guée de Ksar Chellala et de la wilaya
de Tiaret, à partir du bassin hydrique
d’Adjr Maya. A cette occasion, M.
Bougueroua a exhorté les entreprises
chargées de la concrétisation du projet
d’accélérer la cadence des travaux par
l’adoption du système 3X8 afin de « le
livrer dans les plus brefs délais et de
mettre fin au calvaire des citoyens ».

Cadence de travail accélérée
Le secrétaire général du ministère de
l’Hydraulique a déclaré, en marge de
la présentation de l’étude technique
inhérente au projet dont le délai de
réalisation a été fixé à 7 mois, que «
les entreprises engagées dans la
concrétisation de ce projet devront
raccourcir de délai, en adoptant une
cadence de travail accélérée, à l’instar
du projet d’adduction du bassin Chott
Chergui réalisé en un temps record ».
Il a, dans ce contexte, affirmé que le
projet d’Adjr Maya revêt une impor-
tance cruciale pour mettre fin à la
crise de l’eau à laquelle sont confron-
tées onze communes situées dans la
partie-est de la wilaya, dont le chef-
lieu. Selon les explications fournies
par le directeur central de

l’Algérienne des eaux (ADE), chargé

des transferts et de l’inventaire,

Nasreddine Chkirid, le projet « Adjr

Maya » offre un volume de 34.000

litres/jour puisés de 19 puits profonds,

dont 15 sur le territoire de la com-

mune de Zmalet Emir Abdelkader et 4

au niveau de la commune de Serghine,

dans la wilaya déléguée de Ksar

Chellala.

Un projet structurant 

de 6,5 milliards DA

L’étude élaborée à cet effet préconise

la réalisation d’une conduite d’ame-

née sur une distance de 127 kilomè-

tres, ainsi que la réalisation d’un

réservoir d’eau d’une capacité de

10.000 mètres cubes dans la commune

de Ksar Chellala et 4 stations de pom-

page au niveau de la région d’Adjr

Maya à partir desquelles seront collec-

tées toutes les eaux puisées du bassin

éponyme avant d’être refoulées vers

les stations de Rechaïga, Aïn

Bouchekif et Tiaret-ville, signale-t-on.

De son côté, le wali de Tiaret, Ali

Bouguerra, a mis l’accent sur la

concrétisation de ce projet structurant

de 6,5 milliards DA, conformément

aux orientations de l’étude technique,

réaffirmant la volonté des autorités

locales à lever les contraintes éven-

tuelles auxquelles pourraient être

confrontées les entreprises engagées

dans ce projet. Le premier responsable

de l’exécutif de la wilaya de Tiaret a

préconisé, dans cet ordre d’idées, de

confier certaines tranches du projet à

des entreprises sous-traitantes locales

aux compétences avérées, afin de

réduire les délais de réalisation, d’une

part, et d’offrir des opportunités d’em-

plois aux jeunes de la wilaya, d’autre

part.

Plusieurs projets visant une meilleure
alimentation en eau potable dans les
communes de Médéa et Berrouaghia
ont été lancés et d'autres mis en ser-
vice au niveau de ces deux impor-
tantes agglomérations urbaines, a-t-on
appris, dimanche, auprès de la
Direction locale de ressources en eau.
Ainsi, des travaux de réhabilitation
d'un réservoir d'une capacité de 4.000
m3 d'eau implanté dans la zone indus-
trielle de Berrouaghia ont été lancés
récemment dans le cadre du renforce-
ment de l'alimentation en eau potable
des foyers du chef-lieu de la com-
mune, a fait savoir le directeur des res-
sources en eau, Nasseredine Bechani.
Un autre projet portant extension du
système de transfert des eaux du bar-
rage de Ghrib (Ain-Defla) qui ali-
mente déjà plusieurs localités de
Médéa vers la commune de
Berrouaghia a été également mis en

chantier, a-t-il indiqué. Le projet
consiste en la réalisation de réservoirs
d'eau et de différentes installations
hydrauliques pour le transfert des
eaux du barrage de Ghrib au profit des
habitants de la commune de
Berrouaghia sur une distance de 13
km, a-t-il précisé.
Plus de 12.000 m3/jour d'eau seront
transférés vers la commune de
Berrouaghia à la faveur de ce projet
qui vient renforcer d'autres infrastruc-
tures hydrauliques déjà mises en
exploitation à travers les communes
de Berrouaghia, Ouled-Deid et
Robiea, relevant de la daïra de
Berrouaghia, a expliqué M. Bechani.
Les trois communes de la daïra de
Berrouaghia avaient bénéficié, au titre
du plan d'urgence 2021, de nombreux
projets qui ont permis d'éviter de
grandes pénuries d'eau suite, notam-
ment, à la baisse des apports en eau du

barrage de Koudiate Acerdoune
(Bouira) qui assurait une partie de
l'alimentation des foyers de la daïra, a-
t-il rappelé.
Le directeur a fait part, dans ce
contexte, de la réalisation de dix
forages à travers les zones enclavées
des communes de Robeia, Ouled-Deid
et Berrouaghia et d'un système d'ad-
duction entre ces trois communes à
partir du système de transfert des eaux
du barrage de Koudiate Acerdoune.
Un réservoir d'une capacité de 5.000
m3 a été construit et mis en exploita-
tion dans le cadre du même plan d'ur-
gence à El-Fernane, à la périphérie
nord de la ville de Berrouaghia, qui
est venu s'ajouter au réservoir de
10.000 m3 mis en exploitation début
2020 dans la région de Sabah, à l'est
de Berrouaghia, outre la réhabilitation
de la station de Aïn-Omrane qui ali-
mente une partie de l'agglomération

de Berrouaghia, a-t-il noté.
Dans le souci de réduire les pertes
d'eau occasionnées par les fuites enre-
gistrées sur le réseau de distribution
d'eau des communes de Médéa et de
Draa-Smar, un projet de modernisa-
tion du système de transfert des eaux
du barrage de Ghrib vers ces deux
localités est « en phase » de lance-
ment, a affirmé M. Bechani.
Une fois achevé, le projet va permet-
tre d'économiser entre 3.000 et 4.000
m3 d'eau perdus quotidiennement, soit
près du quart de la quantité d'eau pom-
pée vers ces deux communes à partir
du barrage de Ghrib, a-t-il souligné.
La prise en charge de ces fuites d'eau
est appelée à améliorer l'alimentation
des foyers en eau potable pendant les
périodes de grandes chaleurs où la
demande d'eau augmente sensible-
ment, a conclu le directeur des res-
sources en eau.
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TIARET

11 communes alimentées en eau potable 
à partir du bassin hydrique d’Adjr Maya

MÉDÉA

Plusieurs projets pour assurer une meilleure 
alimentation en eau potable  
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AGRICULTURE

La production abondante de blé dur 
a permis d'assurer 1,2 milliard 
de dollars au profit du Trésor

La production abondante de
blé dur, cette année, a permis
d'assurer 1,2 milliard de
dollars au profit du Trésor,
selon un exposé présenté
dimanche lors d'une réunion
du Conseil des ministres
présidée par le président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune.

Concernant la campagne mois-
son-battage pour l'année 2024
et à l'issue de l'exposé du min-

istre de l'Agriculture et du
Développement rural, qui affirme que
l'Algérie a assuré 1,2 milliard de dol-
lars au profit du Trésor, du fait de la
production abondante de blé dur réal-
isée cette année, laquelle a permis à
l'Algérie de se rapprocher de l'auto-
suffisance totale, Monsieur le prési-
dent a ordonné de "fixer un objectif

stratégique, à même d'augmenter les
surfaces cultivées dans notre Grand
Sud à 500.000 hectares, notamment
avec l'investissement de l'Etat frère du
Qatar sur 117.000 hectares et celui de
l'Italie sur 36.000 hectares, outre les

investissements nationaux sur
120.000 hectares", lit-on dans le com-
muniqué du Conseil des ministres.
Le président de la République a aussi
souligné que l'autosuffisance totale est
désormais à portée de main, grâce à

notre production à hauteur de 80% de
blé dur, étant une tradition de produc-
tion et de consommation algérienne et
compte tenu de sa disponibilité en
petites quantités sur les marchés inter-
nationaux par rapport au blé tendre.
Le président de la République a égale-
ment ordonné "la production de grains
de maïs et interdit sa récolte avant
maturité complète", selon la même
source.
Le président de la République a, par
ailleurs, instruit le ministre de
l'Agriculture à l'effet d'"associer les
agriculteurs à l'opération de sensibili-
sation, en vue d'améliorer la produc-
tivité par hectare, laquelle ne doit pas
être inférieure à 55 quintaux/hectare
dans les régions du Sud, connues pour
les moyens considérables dont elles
disposent, notamment en termes d'eau
et d'électricité", conclut le commu-
niqué.

ÉCONOMIE

Le ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à l'é-
tranger, Ahmed Attaf, a affirmé,
dimanche à Alger, que les conseils
d'affaires constituaient l'un des prin-
cipaux mécanismes de la diplomatie
économique en ce qu'ils "balisent la
voie à l'établissement de partenariats
mutuellement bénéfiques en matière
de commerce et d'investissement".
Dans une allocution prononcée à
l'ouverture d'un séminaire sur "Le
rôle des conseils d'affaires dans la
dynamisation de la diplomatie
économique", qu'il a présidée avec
le ministre du Commerce et de la
Promotion des exportations,   Tayeb
Zitouni, M. Attaf a estimé que l'or-
ganisation de cette importante ren-
contre "arrive à point nommé", car,
a-t-il dit, "notre pays connaît
actuellement un essor économique
aux objectifs clairs et aux résultats
notables". Selon M. Attaf, cet essor
est "le fruit des réformes initiées par
le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, et de la
mise en œuvre de son programme
économique ambitieux et promet-
teur dans le cadre d'une approche
solide visant à construire une
économie nationale forte et diversi-
fiée qui mise ses les capacités
nationales et réduit la dépendance
excessive aux hydrocarbures". Il
s'est félicité des résultats positifs

obtenus, "confirmés, a-t-il dit, par
tous les indicateurs économiques
nationaux : un taux de croissance de
4,2%, un PIB de 260 milliards USD,
des réserves de change dépassant les
70 milliards USD et des exporta-
tions hors hydrocarbures qui
devraient bientôt dépasser le seuil
des 10 milliards USD". Pour
préserver ces précieux acquis, "il
nous appartient aujourd'hui de pour-
suivre le travail mené selon l'ap-
proche posée par le président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune", a dit le ministre,
ajoutant que "ces acquis "nous
encouragent à redoubler d'efforts
pour appuyer la dynamique de l'é-
conomie nationale et assurer sa
pérennité".
"Notre rencontre aujourd'hui est
importante en ce qu'elle met en
lumière le rôle dévolu à l'un des
principaux mécanismes de la diplo-
matie économique, à savoir les con-
seils d'affaires créés avec plusieurs
pays frères, amis et partenaires", a
expliqué M. Attaf. Et de souligner
que "ce mécanisme, qui s'ajoute aux
mécanismes encadrant les relations
économiques entre les pays, a fait
ses preuves en tant qu'espace
favorisant les interactions entre les
opérateurs économiques et balisant
la voie à l'établissement de partenar-
iats mutuellement bénéfiques en

matière de commerce et d'in-
vestissement". "L'Algérie a été
parmi les premiers pays aux niveaux
continental et international à mettre
en place de tels mécanismes et ce,
dès les années 1990", a-t-il rappelé,
précisant que "l'Algérie a créé, à ce
jour, plus de 40 conseils d'affaires
avec des pays arabes, africains,
européens, asiatiques et des deux
Amériques".
Selon lui, "le moment est venu de
faire une première évaluation de ces
mécanismes afin d'en mesurer l'im-
pact positif et d'identifier les
moyens à même de les optimiser".
M. Attaf a conclu son propos en
réaffirmant "le plein engagement du
ministère des Affaires étrangères à
faire aboutir ces efforts communs
visant à promouvoir la performance
de la diplomatie économique de
notre pays", se félicitant de la signa-
ture d'une convention de coopéra-
tion entre l'Institut diplomatique et
des relations internationales (IDRI)
et la Chambre algérienne de com-
merce et d'industrie (CACI) dans le
domaine de la formation. Cette con-
vention est "un pas important vers le
renforcement de la coordination et
l'amélioration de notre performance
collective, au service d'un seul et
même objectif : le développement
de notre économie nationale", a
soutenu le ministre. 

AAPI
52 projets 

d’investissement
étranger direct 
et 86 projets 

en partenariat 
enregistrés 

M. Rekkache a affirmé, ce
dimanche à Alger, que les résultats
de l’amélioration du climat des
affaires « commencent à se faire
sentir, comme en témoignent les
milliers de demandes d’investisse-
ments formulées par de nombreuses
sociétés à travers le monde ».
Depuis le début des activités de
l’Agence, le 1er novembre 2022, et
jusqu’à fin mai dernier, le DG a fait
état de 7.482 projets d’investisse-
ment enregistrés, avec un montant
total d’investissement déclaré de
l’ordre de 3.436 milliards DA, dont
les propriétaires se sont engagés à
créer plus de 180.000 emplois per-
manents. L’AAPI a également
enregistré, jusqu’au 20 juin en
cours, au niveau du guichet unique
dédié aux grands projets et aux
investissements étrangers, 194
autres projets d’investissement,
dont 138 appartenant à des
étrangers (52 investissements
directs étrangers et 86 en partenari-
at avec des étrangers). L’Agence a,
en outre, traité via la Plateforme
numérique de l’investisseur, 1.973
demandes de foncier économique,
alors que 248 décisions d’octroi de
foncier ont été accordées, à ce jour,
au niveau de 29 wilayas, a fait
savoir M. Rekkache, ajoutant que
les bénéficiaires ont commencé à
retirer les contrats de concession
pour lancer les travaux.

DIPLOMATIE ÉCONOMIQUE

Miser sur les conseils d'affaires, 
l'un des principaux mécanismes 
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«Le président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune, chef suprême des
forces armées, ministre de la
Défense nationale», a présidé
dimanche 23 juin 2024, un
Conseil des ministres pour
étudier diverses questions
d’importance nationale.
PAR KAHINA HAMMOUDI

À la fin de la réunion, le président de
la République a instruit les respon-
sables concernés afin d’aplanir les

difficultés administratives qui contrecarrent
le recrutement des jeunes diplômés au sein
des structures du secteur de la Jeunesse et
des Sports, dans les wilayas du Sud»,
selon les capacités et les enveloppes
allouées.
Sur un autre registre, le président de la
République a ordonné d’entamer les opéra-
tions de raccordement des différents bar-
rages à travers le territoire national,
notamment les plus importants, entre eux,
selon un programme temporel préétabli.
Pour prendre en charge les préoccupations
des citoyens, le Président a aussi donné des
instructions strictes aux membres du gou-
vernement de les suivre de manière régu-
lière, en maintenant le dialogue et la rela-
tion avec eux.
Enfin, le président de la République a
ordonné aux responsables d’informer les
citoyens, par le biais des radios locales, à
chaque fois que le besoin s’en fait sentir,
de tout ce qui a trait à l’entretien ou aux
possibles pannes qui pourraient affecter
l’alimentation des habitants en énergies
diverses.

L’Algérie est proche 
de l’autosuffisance grâce 

à la récolte de blé
Devant le Conseil des ministres, présidé
par le chef de l’état Abdelmadjid

Tebboune, le ministre de l’Agriculture et
du Développement Rural, a fait une pré-
sentation sur son secteur. Il a affirmé que
«grâce à une récolte abondante de blé dur,
réalisée cette saison, l’Algérie a pu écono-
miser 1,2 milliard de dollars au profit du
Trésor public, rapprochant ainsi le pays de
l’autosuffisance totale.»
à ce titre, le président de la République a
ordonné de fixer un objectif stratégique
visant à étendre les surfaces cultivées, au
grand Sud à 500 000 hectares. Il a souli-
gné «l’investissement  de l’État du Qatar
dans 117 000 hectares, de l’Italie dans 36
000 hectares, et des investissements natio-
naux dans 120 000 hectares.»

Il a donné instruction 
pour la production de maïs

Le Président Tebboune a relevé  que « l’au-
tosuffisance totale est désormais à portée
de main, avec notre production de 80 % de
blé dur, étant donné que c’est une tradition
de production et de consommation en
Algérie, et que c’est un produit rare sur le
marché mondial par rapport au blé tendre».

Le président de la République a chargé le
Ministre de l’Agriculture d’associer  les
agriculteurs dans la campagne de sensibili-
sation sur l’amélioration du rendement par
hectare, qui ne devrait pas être inférieur à
55 quintaux par hectare dans le Sud,
compte tenu des énormes potentialités de
ces régions, notamment en eau et en élec-
tricité.

Le projet de CHU 500 lits 
à Tizi-Ouzou officiellement

relancé
Le Conseil des ministres a approuvé un
marché de gré à gré entre le ministère de
l’Habitat (Maître d’ouvrage) et l’entreprise
public des travaux publics Cosider pour la
réalisation du projet de CHU 500 lits à
Tizi-Ouzou à Oued Fali précisément (Non
loin du stade de Boukhelfa).
« Le Conseil des ministres a convenu de
conclure un contrat d’un commun accord
entre le groupe Cosider et le ministère de
l’habitat, représenté par la direction de
l’équipement public de la wilaya de Tizi
Ouzou, pour lancer les travaux après

accomplissement de toutes les procédures
», est-il précisé dans le communiqué du
conseil des ministres.
Pour rappel, le projet de CHU 500 lits a
été inscrit à l’actif de la wilaya en 2014 et
sa construction dans un délai de 40 mois
devait être confiée à l’entreprise sud-
coréenne Daewoo Construction qui a été
même installée sur le site. 
Lors de la présentation du projet,  le 28
mai 2014, il était même question d’inté-
grer, sur la même assiette, trois autres pro-
jets : un complexe mère-enfant, une cli-
nique du rein et une nouvelle faculté de
médecine. 
Une enveloppe d’indemnisation de l’ordre
de 167 milliards de centimes a été dégagée
par le Trésor public avant que n’inter-
vienne le gel des projets structurants à tra-
vers le pays.
La première pierre de ce projet, relancé
grâce à l’amélioration de la situation
financière du pays, devrait être posée par le
président de la République Abdelmadjid
Tebboune lors de sa prochaine visite dans
la wilaya.

K.  H.

CONSEIL DES MINISTRES

Les orientations du Président
Abdelmadjid Tebboune

ALGÉRIE-CORÉE DU SUD

Le CEREFE signe un mémorandum d'entente avec la KEA
PAR ROSA CHAOUI

Le Commissariat aux énergies renouvela-
bles et à l'efficacité énergétique
(CEREFE), a signé  hier à Alger, un
mémorandum d'entente avec l'Agence
coréenne de l'énergie (KEA), dans le but de
renforcer la coopération technique dans les
domaines de l'efficacité énergétique, des
énergies renouvelables et de l'hydrogène
vert.
Le mémorandum d'entente a été signé, à
l'occasion de la tenue du 1er Forum algéro-
coréen sur l'efficacité énergétique par le
Commissaire aux énergies renouvelables
et à l'efficacité énergétique, Noureddine
Yassaa et le vice-président de la KEA, en
présence de l'ambassadeur de la République
de Corée en Algérie, M. You Ki-Jun, du
directeur général de l'Agence coréenne de la
coopération internationale (KOICA), Jang
Bonghee et du représentant du ministère
des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à l'étranger,
Farouq Kehaïlia également vice-directeur
de l'Asie orientale au ministère, outre des

cadres des différents secteurs, institutions
et experts des deux pays.
Dans une allocution prononcée à cette
occasion, M. Yassaa a affirmé que «la
signature de ce mémorandum entre le
CEREFE et la KEA constitue un outil
important de rapprochement institutionnel
visant à asseoir un partenariat durable et
bénéfique pour les deux parties.»
à ce propos, M. Yassaa a souligné que «ce
document contribuera au renforcement de
la coopération technique entre le CEREFE
et la KEA, en plus de favoriser l'échange
d'expertises et de connaissances en matière
d'efficacité énergétique et dans les
domaines des énergies renouvelables, de
l'hydrogène vert et de la mobilité propre.»
Il a ajouté que la coopération avec la KEA
via ce mémorandum sera particulièrement
focalisée sur l'échange d'informations
concernant les politiques et résolutions de
l'efficacité énergétique, l'infrastructure de
la qualité pour le contrôle des appareils
électroménagers, la contribution des nou-
velles technologies et des solutions inno-
vantes de l'efficacité énergétique et l'élabo-

ration d'études conjointes dans les
domaines y afférents.
De son côté, le vice-président de l'Agence
coréenne de l'énergie a souligné que ce
mémorandum permettra de partager les dif-
férentes expertises liées à l'efficacité éner-
gétique acquises par l'Agence coréenne
dans ce domaine.
Pour le représentant du ministère des
Affaires étrangères et de la Communauté
nationale à l'étranger, cet accord confirme
l'engagement des deux pays à renforcer
leur coopération bilatérale et à la diversi-
fier pour inclure tous les domaines d'acti-
vité, ainsi qu'à concrétiser de manière effi-
cace les projets de partenariat entre les
deux parties, ajoutant que cette idée s'est
cristallisée en moins de deux mois, ce qui
traduit, selon lui, «la volonté forte des
deux parties d'aller de l'avant dans le ren-
forcement et la diversification des projets
de partenariat.» De son côté, l'ambassadeur
de la Corée du Sud en Algérie, M. You Ki-
Jun, a affirmé que «le mémorandum d'en-
tente ouvrait la voie à un large éventail
d'activités de coopération, notamment

l'échange d'experts, les visites de déléga-
tions, les séminaires, les réunions, et les
ateliers, outre la promotion de différentes
formes de coopération entre les organisa-
tions, les entreprises privées et les socié-
tés.»
L'ambassadeur coréen a souligné, dans ce
sens, que le partenariat entre les deux pays
bénéficie d'un énorme potentiel et offre de
nombreuses opportunités à explorer en
intégrant l'expertise technique et les
approches novatrices de l'Agence coréenne
de l'énergie avec les connaissances locales
et les initiatives stratégiques proposées par
le Commissariat aux énergies renouvela-
bles et à l'efficacité énergétique
(CEREFE). Le même intervenant a égale-
ment souligné que «les efforts de coopéra-
tion conjoints permettront non seulement
de réduire la consommation d'énergie et les
émissions de gaz à effet de serre, mais
contribueront également de manière signi-
ficative à promouvoir le développement
durable et la croissance économique dans
les deux pays.»

R.  C.

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR
Signature des PV 
de sortie par voie
électronique

Le ministre de l’Enseignement supérieur
et de la Recherche scientifique, Kamel
Baddari, a annoncé hier que la signature
des PV de sortie pour les « vacances d’été
», par les professeurs d’université, se fera
par voie électronique.
Il a précisé, dans un message sur sa page
Facebook officielle, que les PV seront
signés, le 4 juillet 2024, via le système
intégré Progres.
Le ministre a également confirmé que les
demandes seront également validées par
voie électronique via «Léa», même plate-
forme numérique.

R.  N.
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Les services de Protection
civile sont mobilisés dés cette
saison estivale à plus de
vigilance dans les plages. Les
estivants sont souvent
victimes de noyades dans des
plages interdites à la
baignade. D’ores et déjà, un
premier bilan fait état de 14
décès enregistrés depuis le
1er juin.
PAR FAYÇAL ABDELGHANI

D e véritables drames sur nos plages
où parfois certains bravent l’interdit
en préférant des plages interdites à la

baignade. Selon les indices de la
Protection civile, le nombre de décès a fait
état de 14 morts dont 11 sur ces plages
non autorisées à la baignade. 
Face à ces drames, la Protection civile et
les mêmes autorités du ministère de
l’Intérieur ont alerté du danger encouru
dans les points d’eau non surveillés, les
étangs et les eaux de barrages.
Souvent ce sont des jeunes qui s’aventu-
rent dans ces lieux et qui ne redoutent pas
les accidents qui peuvent être fatales. Les
agents de la Protection civile ont ainsi
sauvé 699 personnes d’une mort certaine
par noyade et prodigué des soins à 365 per-
sonnes.
C’est dire que les estivants sont en danger
quand ils ne respectent pas les consignes
de la baignade où ils s’écartent des points
de surveillance.
Ainsi l’année dernière à titre illustratif, les
services de la Protection civile ont déploré

la perte de 214 personnes dont une cen-
taine sur des sites non surveillés.
La mort par noyade est le cas de ceux qui

ne disposent d'aucune aide ou secours dans
ces endroits éloignés et aux reliefs marins
accidentés. Les mêmes services prévien-

nent sur les réseaux sociaux que la nage
dans les eaux profondes peut causer des
dégâts en perte humaine car la méconnais-
sance des lieux est un facteur de risque qui
doit être pris en compte par tout estivant
afin d’éviter ces drames.
Cette année, les autorités ont annoncé que
sur 613 plages recensées au niveau natio-
nal, seules 455 sont autorisées à la bai-
gnade. 
Les services indiquent que des plaques et
panneaux sont indiqués pour les estivants
si les sites sont fréquentables ou non selon
des paramètres techniques et environne-
mentaux fixés à l’avance.
Pour cette année, la Protection civile a
mobilisé plus de 10.000 agents chargés de
surveillance et de prévention dans les
plages autorisées à la baignade. Des postes
aménagés en sites des premiers secours
ont été installés partout dans les wilayas
côtières afin d’assurer les aides urgentes
pour les blessés et ceux qui sont victimes
d’accidents sur ces côtes.

F.  A.

LA PROTECTION CIVILE SUR TOUS LES FRONTS

Haro sur les noyades et les accidents

LEVÉE DU GEL SUR 
LE TÉLÉPHÉRIQUE DE BÉJAÏA

Un appel d’offre 
national lancé

Après avoir levé le gel sur le projet de
téléphérique de Béjaïa, la Société du
Métro d’Alger a annoncé «le lancement
d’un appel d’offres national sur une étude
des systèmes de transport par câble (télé-
phérique) dans la commune de Béjaïa
s’étendant jusqu’au Parc National de
Yemma  Gouraya.»
Selon l’annonce l’appel d’offres national
est destiné spécifiquement aux bureaux
d’études ou à un groupe de bureaux
d’études nationaux qui répondent aux cri-
tères de qualification suivants :
«L’annonce stipule que les postulants
doivent  prouver, qu’au cours des dix der-
nières années (2014 à 2023), qu’ils
avaient réalisés au moins un projet
d’étude détaillé d’un système d’ascenseur
mécanique, et que le chef de projet est
ingénieur d’État ou être titulaire d’un
master ou plus.» Il doit également avoir
occupé au moins un poste de chef de pro-
jet lié aux études et doit avoir au moins
5 ans d’expérience.
Ce moyen de transport moderne permet-
tra de désengorger la circulation au
niveau de cette wilaya, notamment au
niveau du centre-ville, et de donner ainsi
un caractère esthétique à la ville, et assu-
rer la circulation des visiteurs et des tou-
ristes du centre-ville vers les hauteurs de
la montagne «Yemma Gouraya » dans les
meilleures conditions pour profiter des
belles vues et réduire les embouteillages
sur la route menant au même endroit.

R.  N.

PAR IDIR AMMOUR

Des embouteillages monstres signalés ici
et là, partout à Alger constituent indénia-
blement un casse-tête chinois sévissant au
détriment des automobilistes et même des
usagers qui souffrent en même temps de
manque de transport.  Ce cauchemar se fait
sentir chaque jour, causant au citoyen des
désœuvrements certains.
Aujourd’hui, le calvaire semble se dissiper
petit à petit, puisque les pouvoirs publics
ont pris le problème à bras le corps, et ce,
en lançant un plan de décongestion rou-
tière d’Alger avec de grands projets à tra-
vers toute Alger. Cela en vaut vraiment la
peine. Car les embouteillages, en dépit de
tous les efforts, n'ont jamais cessé de pros-
pérer au même rythme que l'accroissement
du nombre de véhicules en circulation sur
les routes.
Ils représentent aujourd'hui plusieurs mil-
lions d'heures perdues, avec leur coût éco-
nomique à la clé. Sans compter l'exposi-
tion forte à la pollution sortant des pots
d'échappement, le stress, mental et phy-

sique, dû à l'attente, aux hoquets de la cir-
culation, aux retards pris.
En effet, après le lancement de plusieurs
projets routiers ces dernières années pour
désengorger la circulation dans la capitale
comme première étape, un pas de plus a
été franchi dans l’avancée du plan de décon-
gestion routière de la capitale Alger
comme nouvelle étape.
En effet, la wilaya d’Alger vient d’annon-
cer la fermeture du tronçon menant de
Birkhadem à Bir Mourad Raïs au niveau de
la RN 1, précisément au lieu communé-
ment connu par la Côte pour une durée de
six mois à partir d’hier, en raison de tra-
vaux de prolongement des trémies à côté
de la station routière multimodale de Bir
Mourad Raïs.
La wilaya a annoncé la fermeture des tré-
mies ainsi que la déviation de la circula-
tion sur plusieurs étapes dans les axes à
côté de la station routière multimodale de
Bir Mourad Raïs. «Un plan de déviation de
la circulation a été établi à cet effet»,
comme l’indique le communiqué de la
wilaya d’Alger.  Ainsi, pour les automobi-

listes prenant le sens Blida – Alger, la cir-
culation devra désormais passer par l’évi-
tement de l’entrée de la station routière
multimodale pour ensuite prendre le che-
min de Dar El-Beida à droite et celui de Bir
Mourad Raïs et Ben Aknoun en prenant la
gauche.
Dans le sens Dar El-Beïda ou Bir Mourad
Raïs vers Blida, la circulation est possible
uniquement via l’intersection sous le pont
de la rocade sud pour ensuite prendre le
chemin vers Blida.
«Entre Bir Mourad Raïs et Dar El-Beïda, la
circulation est possible via l’évitement de
l’entrée de la station routière multimo-
dale», ajoute la wilaya dans son communi-
qué.
Ces travaux entrent dans le cadre du plan
de décongestionnement routier à Alger. En
octobre 2023, le ministre des travaux
publics Lakhdar Rekhroukh avait donné le
coup d’envoi de ce projet de dédoublement
de la RN 63 reliant Birkhadem à Saoula, y
compris la réhabilitation de l’échangeur
situé sur la RN1.

I.  A.

PAR RAYAN NASSIM

Le ministre de l’Hydraulique, Taha
Derbal, a affirmé que «les hautes autori-
tés du pays ont pris des mesures urgentes
pour faire face à la pénurie d’eau dans cer-
taines régions du pays.»
Lors d’une journée parlementaire sur le
dessalement de l’eau de mer, le ministre
a déclaré que ces dernières années,
l’Algérie a souffert de l’impact négatif du
changement climatique.
La baisse des précipitations a affecté les
réserves d’eau de surface et même souter-
raines, provoquant une pénurie d’eau
potable et d’eau d’irrigation agricole.
Pour faire face à ce stress hydrique, le
ministre a souligné qu’ «un programme
d’urgence a été adopté pour trouver d’au-
tres sources d’eau.»
Ce programme comprend la mobilisation

de ressources traditionnelles supplémen-
taires, ainsi que la réalisation de petites,
moyennes et grandes stations de dessale-
ment d’eau de mer.
L’Algérie a également adopté une option
stratégique grâce à la clairvoyance du pré-
sident de la République, qui a décidé de
mettre en œuvre un programme national
de dessalement.
Ce programme comprend la réalisation
de cinq grandes stations de dessalement
d’eau de mer d’une capacité de 300 000
mètres cubes/jour chacune, notamment à
Cap Blanc (Oran), Cap Djenet 2
(Boumerdès), Fouka 2 (Tipaza), Béjaïa et
El Taref, qui sont actuellement en cours
d’achèvement.
Dans une seconde phase (2025), il est
prévu la réalisation de six autres pour
une production de 300 000 mètres cubes
chacune, à Tlemcen, Mostaganem,

Chlef, Tizi-Ouzou, Jijel et Skikda, en
plus d’une station moyenne à Tizi Ouzou
d’une capacité de production de 60.000
mètres cubes/jour.
Le ministre a ajouté que «les projets de
raccordement des stations en cours de réa-
lisations aux réseaux d’adduction et de
distribution d’eau, supervisés par le sec-
teur de l’Hydraulique, sont en cours
d’achèvement.»
Les entreprises de construction ont été
sommées de respecter les délais et de tra-
vailler selon un rythme de 3 x 8 heures
ou au moins 2 x 10 heures.
L’objectif de ces stations est d’assurer
l’approvisionnement en eau potable des
habitants des wilayas côtières et d’éten-
dre l’approvisionnement à certaines
wilayas situées à 150 kilomètres de la
source de production d’eau.

R.  N.

PLAN DE DÉCONGESTION ROUTIÈRE D’ALGER

Un pas de plus franchi !

TAHA DERBAL

Réalisation de 6 nouvelles stations 
de dessalement d’eau de mer en 2025
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Une pression sur le Congrès
américain pour annuler
l’invitation de Natanyahu est
exercée par des militants des
Droits de l’Homme aux États
Unis.

L e Premier ministre sioniste, Benjamin
Netanyahu, aura à prononcer un dis-
cours devant cette Chambre le mois

de juillet», rapporte l’agence presse Wafa.
Les militants ont lancé une campagne
électronique pour faire pression sur les
membres du Congrès américain afin qu’ils
annulent l’invitation envoyée à
Natanyahu. Ils ont également appelé les
membres du Congrès, qui représentent
leurs zones de résidence, à boycotter le dis-
cours de Netanyahu devant le Congrès si
l’invitation n’est pas annulée, ajoute la
même source.

Appel à mettre fin 
au soutien financier 

et militaire aux sionistes
Les militants ont sensibilisés les mem-
bres du Congrès sur la nécessité de mettre
fin au soutien financier et militaire
«ouvert et inconditionnel» à ce gouverne-
ment criminel qui poursuit son agression
génocidaire contre la bande de Ghaza,
poursuit Wafa.
L’agence de presse a, par ailleurs, men-
tionné que les représentants du Parti démo-
crate avaient précédemment annoncé leur
boycott du discours, suite à une invitation
de la présidence du Sénat et de la Chambre
des représentants à Netanyahu. Ce boycott
s’inscrit dans le cadre des efforts internatio-
naux pour apporter davantage de soutien
au peuple palestinien.

Conférence internationale 
à Bruxelles

À Bruxelles, une conférence internationale
est organisée sur la guerre génocidaire sio-
niste contre les Palestiniens et sur la cri-
minalité continue et croissante contre les
détenus dans les prisons et les centres de

détention de l’occupation, rapporte encore
Wafa.
La Commission palestinienne des affaires
des prisonniers a participé à cette confé-
rence qui s’est tenue au Club de la presse
européenne dans la capitale belge, aux
côtés de plusieurs organisations, informe
la même source précisant que les partici-
pants sont l’Alliance internationale pour
la défense des droits et des libertés, les
représentants de la communauté palesti-
nienne, l’Alliance européenne pour la
défense des prisonniers palestiniens,
l’Association palestinienne, la Fondation
des amis de la Palestine dans le monde et
la Fondation Antel belge.

Persistance du fascisme 
sioniste

La rencontre, qui s’est déroulée en deux
sessions, a été marquée par la question
palestinienne et la persistance du fascisme
sioniste dans sa guerre contre le peuple
palestinien, la politique d’arrestations
mise en œuvre chaque jour, la réalité dan-
gereuse et douloureuse dans les prisons et
les centres de détention, et la persistance
des autorités d’occupation dans la torture,

le harcèlement et l’assassinat de dizaines
de détenus palestiniens.
Selon la déclaration finale de la
Conférence,  les participants ont souligné
l’importance et la nécessité d’une cessa-
tion immédiate de la guerre de génocide
contre Ghaza et du siège exercé contre ce
territoire palestinien, de ne pas cibler les
civils, les installations sanitaires et  le
personnel médical et humanitaire. Ils ont
également souligné la nécessité de s’orien-
ter vers une paix juste et globale en accor-
dant au peuple palestinien tous ses droits
légitimes garantis par toutes les résolu-
tions et chartes internationales.

La situation catastrophique 
en Palestine au menu

Les participants à cette conférence interna-
tionale ont, en outre, discuté de la situa-
tion catastrophique en Palestine, des droits
humains et juridiques, de l’ensemble des
violations et des abus du droit internatio-
nal et des positions internationales. Ils ont
mis en lumière la question absente sur la
situation des détenus palestiniens les pri-
sons sionistes dans le sillage des circons-
tances tragiques et des situations catastro-

phiques très complexes pour ce que vit et
souffre le peuple palestinien.

Catastrophe humanitaire 
sans précédent

Les conférenciers ont souligné que le
nombre de Palestiniens détenus avant le
début de l’agression sioniste contre Ghaza,
le 7 octobre dernier,  était d’environ 5.300
détenus, et qu’aujourd’hui ce nombre a
doublé. 
Près de 9.200 Palestiniens ont été arrêtés
en Cisjordanie occupée dont El Qods, au
cours des huit derniers mois, à qui s’ajou-
tent plus de 4.000 détenus de la bande de
Ghaza,  indique Wafa rappelant que 1.500
détenus de Ghaza ont été libérés.
Par ailleurs, les forces d’occupation  pour-
suivent leur agression contre  Ghaza, par
voies terrestre, maritime et aérienne,
depuis près de neuf mois, faisant plus de
37.000 martyrs et 86.000 blessés, selon
un bilan palestinien. L’agression sioniste
contre l’enclave entraîne des destructions
massives d’infrastructures, en plus d’une
catastrophe humanitaire sans précédent
dans l’histoire de l’humanité.

R.  I.  /  Agences

Des familles palestiniennes entières sont
tombées en martyrs dans les agressions
sionistes en cours, contre la bande de
Ghaza, depuis le 7 octobre dernier, dénonce
la Représentante spéciale du Bureau des
Nations unies pour la femme en Palestine
(ONU Femmes), Maris Guimond, citée,
hier, par  l’agence de presse Wafa.
À l’issue d’une récente visite effectuée
dans l’enclave palestinienne, Mme
Guimond a fait état de plus de 10.000
Palestiniennes tombées en martyres et
plus de 6.000 familles ayant perdu la
maman. «Un million de femmes et de
filles ont perdu leurs foyers, leurs
familles, leur mémoire», ajoute la respon-
sable onusienne constatant «la destruction
partout à Ghaza».

Chaque personne a une his-
toire horrible à raconter

Lors de cette visite, Mme Guimond a vu
de vastes zones de tentes pour les per-
sonnes déplacées souffrant d’absence de
nourriture et d’eau, tandis que d’autres

occupaient des bâtiments démolis par les
bombardements génocidaires menés par les
forces d’occupation. «Chaque personne que
vous rencontrez à Ghaza a une histoire hor-
rible à raconter», dénonce t elle.
Dans une interview accordée à distance au
site «United Nations News» la semaine
dernière, Mme Guimond a qualifié ce qui
se passait dans la bande de Ghaza de
«guerre contre les femmes», affirme la
Représentante spéciale du Bureau des
Nations unies pour la femme en Palestine.

L’envoi d’aide humanitaire
devenu impossible

La fourniture d’une aide humanitaire, à
l’intérieur de la bande de Ghaza, est deve-
nue impossible, a déclaré le haut représen-
tant européen pour les affaires étrangères et
la politique de sécurité, Josep Borrell.
«Malgré toutes les pauses tactiques annon-
cées, la situation est telle qu’aucune aide
n’arrive à Ghaza. L’aide s’accumule à l’ex-
térieur des frontières. Certains de ces biens
seront détruits, inutilisés, perdus», a

affirmé Borrell, à son arrivée au Conseil
des affaires étrangères à Luxembourg.
Mais, a-t-il poursuivi, «l’important n’est
pas la valeur financière des choses qui
seront perdues, mais le fait qu’elles ne
puissent pas entrer.

Aucun type d’organisation
Toutefois, si l’aide humanitaire entre, il
n’est pas possible de les distribuer, car il
n’y a aucun type d’organisation. Le tissu
social, et pas seulement les bâtiments, a
été détruit et la société civile s’effondre».
Un responsable de l’Organisation mon-
diale de la santé (OMS) a indiqué, récem-
ment, qu’aucune amélioration dans l’accès
de l’aide n’a été constatée dans la bande de
Ghaza. «Nous, les Nations unies, pou-
vons dire que nous n’avons constaté aucun
impact sur l’arrivée de l’aide humanitaire
depuis l’annonce» d’une pause par l’armée
sioniste dans le sud de Ghaza, a indiqué
Richard Peeperkorn, lors du briefing régu-
lier de l’ONU à Genève.

R.  I.  /  Agences

ÉTATS-UNIS

Pression sur le Congrès US 
d’annuler la visite de Netanyahu

Des familles palestiniennes entières 
tombées en martyrs

Le bilan de l’agression
sioniste s’alourdit 
à 37.626 martyrs

«Le bilan de l’agression génocidaire
sioniste contre la bande de Ghaza
s’est alourdi à 37.626 martyrs et
86.098 blessés, depuis le 7 octobre
dernier», ont indiqué lundi les auto-
rités palestiniennes de la santé.
Selon la même source, 28 martyrs
et 66 blessés sont arrivés dans les
hôpitaux de la bande de Ghaza au
cours des dernières 24 heures. 
Les autorités palestiniennes de la
santé ont indiqué que plusieurs vic-
times sont toujours sous les décom-
bres et sur les routes et que les
forces de l’occupation empêchaient
les ambulances et les équipes de la
Protection civile de leur porter
secours.
Outre le bilan humain, cette agres-
sion génocidaire contre la bande de
Ghaza, qui dure depuis le 7 octobre
2023, se déroule dans un contexte de
famine et de destruction massive.

R.  I.  /  Agences



L'odeur de tabac froid qui
annonce l'entrée d'un fumeur
dans une pièce pourrait
présenter des risques, en plus
d'être désagréable, selon une
nouvelle étude américaine
publiée mercredi.

L es résidus présents dans la fumée
de tabac peuvent infiltrer les
pièces bien ventilées en se dépo-

sant sur les vêtements, la peau et les
cheveux des individus puis ils s'éva-
porent lentement dans le temps, un
processus appelé "dégagement
gazeux", selon les résultats d'une
étude scientifique de l'Université de
Yale, publiée dans la revue Science
Advances. 
Ces résidus de fumée, nommés "fumée
tertiaire" (thirdhand smoke), peuvent
occasionner du "tabagisme ultra-pas-
sif". En plaçant un dispositif de prélè-
vement high-tech dans les conduits
d'évacuation d'air d'un cinéma en
Allemagne où il est interdit de fumer
depuis 15 ans, les scientifiques ont
établi que la "fumée tertiaire exposait
les spectateurs à un tabagisme ultra
passif" équivalent à entre une et 10
cigarettes, selon les substances.  

Sur quatre jours, les niveaux de 35
produits chimiques liés au tabac ont
augmenté lorsque des spectateurs
entraient dans le cinéma.

Risques de cancer
Cela inclut des composés chimiques
pouvant provoquer le cancer comme
le benzène et le formaldéhyde. 
Les effets étaient particulièrement
intenses lors de la projection de films
pour adultes, comme "Resident Evil".
Selon les auteurs de l'étude, cela pour-

rait être lié au fait que ces films atti-
rent un public plus âgé, ayant plus de
chances d'avoir été exposé à de la
fumée de tabac.  
"Nos travaux établissent qu'il y a un
dépôt substantiel de composants de
fumée tertiaire par des personnes au
sein d'un vrai environnement intérieur
non-fumeur", a déclaré Drew Gentner.  
Il a reconnu que déterminer le niveau
précis de risques sanitaires pour les
individus était au-delà du champ de
l'étude actuelle et pouvait dépendre

d'une variété de facteurs, notamment
la fréquence de l'exposition aux pro-
duits chimiques et la proximité des
personnes de la source d'émission de
ces polluants.  
Le tabagisme passif classique, lié à la
fumée dite "secondaire", a été étudié
depuis des décennies. 
Il augmente les risques de problèmes
cardiaques et de cancer des poumons,
bien que le niveau de risques exact ait
été contesté par des études récentes. 

Chaque hiver, l'épidémie de gastro est
au rendez-vous. Pendant cette
épreuve, il est difficile de s'alimenter
correctement, en raison des diarrhées
et des vomissements. Une alimenta-
tion adaptée peut pourtant vous aider à
limiter la durée des symptômes et à
reconstruire votre flore intestinale.
Nos conseils. 
La gastro-entérite est une infection du
système digestif. Elle entraîne de
nombreux symptômes comme la nau-
sée, les vomissements, les crampes
abdominales ou encore la diarrhée.
Certains aliments et boissons aident le
corps à se remettre plus vite de cette
épreuve. Pour soigner une gastro-
entérite, il existe plusieurs solutions :
la prise de solutés de réhydratation
orale (SRO) pour éviter la  déshydra-
tation, une bonne hydratation (boire
souvent et par petites quantités),
réduire l'intensité et la durée de la
diarrhée (ralentisseurs du transit intes-
tinal, adsorbants/protecteurs intesti-
naux...) et une approche diététique.
Face à la la gastro, l'alimentation  est
capitale. Découvrez les principales
recommandations. 
Les vomissements et les diarrhées
entraînent une perte d'eau et de sels
minéraux. Pour la compenser et éviter
la déshydratation, il faut boire beau-
coup, au moins 2 litres de boisson par
jour (eau plate riche en sodium,
bouillon de légumes salé, tisanes

sucrées...). Vous pouvez ajouter un
peu de sucre dans l'eau, particulière-
ment pour les enfants, ou boire des
boissons sucrées comme des sodas à
condition de remuer suffisamment
longtemps pour supprimer tout le gaz. 
Évitez les boissons gazeuses qui peu-
vent favoriser les ballonnements, les
jus de fruits, et bien sûr les boissons
alcoolisées qui favorisent la déshydra-
tation.  
Les premiers jours, il est souvent dif-
ficile de manger correctement mais
essayez toujours de manger un peu.

Au fur et à mesure que le transit se
calme, il est important de reprendre
une alimentation diversifiée. Et, dès
que l'on commence à s'alimenter un
peu plus, il est recommandé de faire
plusieurs petits repas au cours de la
journée.

Les aliments à privilégier 
Lorsque vous avez la gastro, privilé-
giez les aliments qui vont ralentir le
transit et restaurer la flore : 
*Des féculents (riz bien cuit, pâtes

blanches...) ;
*Du poisson maigre cuit à l'eau ou à la
vapeur de préférence ;
*De la viande maigre, grillée de préfé-
rence, ou du jambon, du poulet... ;
*Des carottes cuites (surtout pas
crues) ;
*Des fromages à pâte cuite ;
*Du yaourt au bifidus (probiotiques);
*Des pommes râpées ou en compote ;
*De la banane bien mûre ;
*Des biscottes tartinées de miel ou de
gelée de fruits. 
Il faut éviter de consommer des ali-
ments riches en fibres qui vont stimu-
ler le transit intestinal. Il vaut mieux
aussi éviter de consommer des ali-
ments trop gras. Évitez donc :
*Les féculents complets (pain com-
plet, riz complet...) ;
*Les légumineuses (haricots secs, len-
tilles...) ;
*Les fruits frais (à l'exception de la
banane), préférez des gelées, confi-
tures, compotes ;
*Les légumes verts ;
*Les fruits et légumes crus de manière
générale ;
*Les fritures ;
*Les plats épicés.
Évitez tous les excès dans les trois
jours suivant l'épisode de gastro-enté-
rite. Une fois que les symptômes
digestifs se calment, reprenez progres-
sivement votre alimentation habi-
tuelle.
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Le "tabagisme ultra-passif" présente
des risques pour la santé

GASTRO-ENTÉRITE

Que faut-il manger ?
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Le président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune, a
procédé, hier au Palais des
expositions (Pins maritimes,
Alger), à l'inauguration de la
55e édition de la Foire
internationale d'Alger (FIA),
placée sous le thème "une
passerelle d'échanges et
d'opportunités de partenariat
et d'investissement".
PAR KAHINA HAMMOUDI

L e président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, a procédé,
donc hier au Palais des expositions

(Pins maritimes, Alger), à l’inauguration
de la 55e édition de la Foire internationale
d’Alger (FIA).
Une édition placée sous le thème « une
passerelle d’échanges et d’opportunités de
partenariat et d’investissement. »
La cérémonie d’inauguration a eu lieu en
présence du Premier ministre, M. Nadir
Larbaoui, du Chef d’Etat-major de l’Armée
nationale populaire (ANP), le Général
d’Armée, M. Saïd Chanegriha, du ministre
du Commerce et de la Promotion des
exportations, M. Tayeb Zitouni, ainsi que
des membres du Gouvernement, et du pré-
sident du Conseil du renouveau écono-
mique algérien (CREA), M. Kamel Moula
et des autorités locales de la wilaya d’
Alger.
Le vice-président de la République de
Turquie, M. Cevdet Yilmaz, dont le pays
est l’invité d’honneur de cette nouvelle
édition, était également présent à la céré-
monie d’inauguration.
Près de 700 exposants algériens et étran-
gers prennent part à cette édition qui se
poursuivra jusqu’au 29 juin en cours.

400 000 visiteurs attendus
S’étalant donc sur six 6 jours, la FIA sera

marquée par un riche programme d’anima-
tion décliné en plusieurs conférences et
rencontres économiques, dont des forums
d’affaires bilatéraux algéro-tchèque, algéro-
pakistanais et algéro-tanzanien, selon le
groupe SAFEX (Société algérienne des
foires et exportations) organisatrice de la
manifestation à travers sa filiale « Algeria
Exhibitions ».
Cette édition qui sera marquée par le retour
du Canada et de la République tchèque,
regroupera cette année pas moins de dix
secteurs d’activité et devra drainer pas
moins de 400.000 visiteurs, selon la
Safex.
La FIA constitue aussi « une plateforme
efficace pour le réseautage professionnel et
les partenariats à long terme, et une oppor-
tunité pour découvrir les caractéristiques
culturelles et touristiques de l’Algérie et
d’autres pays », souligne-t-on du côté de
l’organisateur.
Parmi les secteurs et filières représentés à
cette foire, dont les pavillons d’exposition
couvriront une surface de 50.000 m2, figu-
rent l’agriculture, l’agroalimentaire,
l’Industrie manufacturière, l’Industrie chi-

mique, le BTP, la pétrochimique et les ser-
vices.
Elle est notamment destinée à mettre en
valeur les capacités de production natio-
nales et qui promeut l’investissement et
les échanges dans tous les domaines,
relève la SAFEX qui affirme que cette
foire « est classée parmi les rendez-vous
internationaux les plus importants, reflé-
tant particulièrement le développement
économique national et renforçant les
échanges commerciaux et professionnels à
travers la mise en place d’un environne-
ment propice au partenariat et à l’investis-
sement direct étranger.»
Parallèlement à cette 55e édition, un riche
programme d’animation est prévu tout au
long de cette manifestation et qui mettra
en évidence les liens historiques entre
l’Algérie et la Turquie ainsi que la culture
et le patrimoine turcs à travers des confé-
rences et des spectacles artistiques.
La précédente édition de la FIA avait
regroupé, rappelle-t-on, quelques 640
exposants, dont 473 sociétés algériennes
et 164 étrangères sur une surface de 23.000
m2.

La ministre turque de la Famille et des
Affaires sociales, Mahinur Özdemir
Göktas, a mis en avant l’importance éco-
nomique et stratégique de la présence en
Algérie des entreprises turques en raison de
la proximité des deux pays.

Algérie-Turquie : Mahinur
Özdemir Göktas souligne 
l’importance des relations 

d’affaires
Dans une déclaration, à l’issue de la réu-
nion avec les hommes d’affaires turcs,
l’ancienne ambassadrice de Turquie en
Algérie a indiqué que les hommes d’af-
faires turcs opérant en Algérie « consti-
tuent des ponts importants dans le
domaine des relations économiques, cultu-
relles et humaines » entre les deux pays.
« En tant que représentants turcs, vous
renforcez les liens », a-t-elle ajouté. Elle a
souligné que « le lien entre la Turquie et
l’Algérie s’est renforcé conformément à la
vision des Présidents des deux pays »
notant sa fierté d’avoir contribué à la «
consolidation de ces liens historiques et
culturels entre l’Algérie et la Turquie »
lors de son mandat d’ambassadrice de
Turquie en Algérie.
La ministre Mahinur Özdemir Göktas
effectue une visite de travail en Algérie
dans le cadre de l’inauguration de la 55e
Foire internationale d’Alger du fait que la
Turquie est l'invitée d’honneur de cette édi-
tion.
La délégation turque est conduite par le
vice-président Cevdet Yilmaz, et com-
prend, outre Mme Mahinur Özdemir
Göktas , le ministre du Commerce, Omar
Polat, en sus d’un nombre d’hommes d’af-
faires et de représentants d’entreprises
turques participant à la FIA et au forum
d’Affaires algéro-turc.
La ministre s’est également engagée à
continuer d’appuyer les entreprises turques
activant en Algérie, pour avoir été témoins
de leur dévouement durant son mandat
d’ambassadeur en Algérie.

K.  H.

FOIRE INTERNATIONALE D'ALGER (FIA)

Tebboune inaugure la 55e édition 

ALGÉRIE-TURQUIE

Élargir la coopération pour hisser les échanges
commerciaux à 10 milliards de dollars

PAR LAKHDARI BRAHIM

Le ministre du Commerce et de la
Promotion des exportations, Tayeb
Zitouni, a appelé hier à  Alger, les opéra-
teurs économiques algériens et turcs à élar-
gir la coopération bilatérale, dans l’optique
de hisser les échanges commerciaux de 7 à
10 milliards de dollars entre les deux pays
d’ici 2025.
M. Zitouni s’exprimait à l’ouverture des
travaux du forum d’affaires algéro-turc,
qu’il a coprésidé avec son homologue turc
Omer Bolat, avec la participation de 300
opérateurs économiques nationaux des sec-
teurs public et privé et plus de 200
hommes d’affaires et chefs d’entreprises
turcs. à cet effet, M. Zitouni a appelé les
opérateurs économiques algériens et turcs
à élargir la coopération bilatérale dans «
les secteurs productifs prometteurs, tels
que les produits agricoles, alimentaires et
de transformation, les produits mécaniques
et électroménagers, les industries plas-
tiques et d’emballage, les produits intégrés
dans les chaînes de valeur mondiales, ainsi
que le secteur du tourisme et des services.»

Il a, dans ce sens, expliqué que « les
échanges commerciaux ne reflètent pas la
forte relation politique qui lie les deux
pays frères, donc nous oeuvrons à faire
passer ces échanges, actuellement situés à
près de 7 milliards de dollars à 10 mil-
liards, conformément aux orientations des
présidents des deux pays », a-t-il ajouté.
M. Zitouni a expliqué que « l’Algérie a de
fortes capacités productives », rappelant
qu’en 2023, elle a exporté un volume de
3,6 milliard de dollars de produits vers la
Turquie, tandis que les importations
depuis ce pays ont avoisiné les 2,5 mil-
liards de dollars. Le ministre a aussi mis
en avant la qualité des investissements
turcs présents en Algérie, se caractérisant
par « leur capacité de créer de la richesse et
à générer une haute valeur ajoutée ».
Saluant « l’esprit d’engagement », dont
font preuve les opérateurs et institutions
économiques des deux pays, ainsi que leur
volonté de participer à des rencontres
périodiques, le ministre a invité la partie
turque à saisir l’opportunité d’accéder aux
marchés africains, notamment à travers la
Zone de libre-échange continentale afri-

caine (ZLECAf), par le biais de partena-
riats avec les opérateurs algériens.
Pour sa part, le ministre du Commerce
turc a salué la solidité des relations entre
l’Algérie et la Turquie, assurant de la
volonté des deux parties à approfondir la
coopération et augmenter le volume des
échanges commerciaux.
Il a, à cet effet, exprimé sa conviction
quant à la capacité des deux pays à attein-
dre les 10 milliards de dollars d’échanges
commerciaux l’année prochaine, souli-
gnant que « l’Algérie est le deuxième plus
grand partenaire de la Turquie en Afrique et
un des pays dont les investissements turcs
sont des plus importants. »
Affirmant que les relations bilatérales
connaissent des « développements impor-
tants » dans les domaines des transports et
du tourisme, le ministre a rappelé que pas
moins de 80 vols sont assurés entre les
deux pays chaque semaine, ce qui favorise
la promotion du commerce et du tourisme
entre les deux parties. Il a, par ailleurs,
exprimé « la profonde gratitude » de son
pays d’être désigné comme invité d’hon-
neur de la 55e édition de la Foire interna-

tionale d’Alger (FIA), soulignant qu’il
participe à cet évènement avec 51 entre-
prises.
à rappeler que le forum d’affaires algéro-
turc vise à donner une nouvelle impulsion
au partenariat économique algéro-turc et à
explorer les opportunités d’affaires et d’in-
vestissement entre les deux pays.
Lors de ce forum, des rencontres d’affaires
« B to B » sont prévues entre les chefs
d’entreprises algériennes et turques acti-
vant dans divers domaines, notamment
l’industrie, l’énergie, les mines, les éner-
gies renouvelables, les travaux publics et
infrastructures de base. Il se tient en marge
de la 55e édition de la Foire internationale
d’ Alger (FIA), qui s’ouvre ce lundi au
Palais des expositions à  Alger, dont la
Turquie est l’invitée d’honneur.
Une délégation turque importante
d’hommes d’affaires et de chefs d’entre-
prises conduite par le vice-président de la
République de Turquie, M. Cevdet
Yilmaz, est arrivée à Alger dimanche dans
le cadre de cette participation.

L.  B.



MIDI LIBRE
N° 5044 | Mardi 25 juin 2024 15TÉLÉVISION

THE AMAZING SPIDER-MAN

Peter Parker était encore enfant quand ses
parents l'ont laissé à son oncle Ben et sa
tante May, avant de disparaître. Aujourd'hui
lycéen, il retrouve des études de son scienti-
fique de père,  et contacte le professeur
Connors, qui travaillait avec lui sur des croi-
sements d'ADN humains et animaux . Dans
son laboratoire, Peter est mordu par une arai-
gnée. Bientôt,  il se retrouve doté de pouvoirs
très spéciaux .
Une nouvelle adaptation du comic-book . Pas
franchement indispensable mais très bien
orchestré. Andrew Garfield est épatant.

20h25

LA TRESSE

A Niy amatabad,  dans le Nord de l'Inde,
Smita,  mariée et mère d'une petite fille,
Lalita, est une intouchable, que son statut
relègue aux  tâches plus difficiles, les plus
ingrates ou les plus dégradantes. La jeune
femme rêve d'un autre avenir pour sa fille et
veut à tout prix  qu'elle suive des études. A
Monopoli,  dans le Sud de l'Italie, Giulia, est
employée dans l'atelier de son père, qui se
retrouve frappé par un infarctus. Son entre-
prise fait alors faillite. A Montréal, Sarah,
une brillante avocate doit être promue asso-
ciée dans son cabinet.  Elle apprend qu'elle
est atteinte d'une grave maladie.

20h10

UN MONDE OBÈSE

L'obésité et le surpoids pourraient toucher la
moitié de la planète à l'horizon 2030. Un
fléau qu'aucun pays ne semble avoir enrayé,
et qui provoquerait ainsi une explosion des
maladies cardio-vasculaires, du diabète et de
certains cancers. Le réalisateur a interrogé
des médecins,  chercheurs,  politiques,
citoyens engagés et des v ictimes culpabili-
sées pour dresser un état des lieux  de cette
épidémie planétaire, mieux  en comprendre
les causes et évoquer les combats menés par
certains pays pour l'endiguer. Une enquête
passionnante de bout en bout sur un sujet
inquiétant et susceptible de concerner.. .

19h55

SOLEIL, UN BUSINESS
DORÉ

Cela fait plus de 50 ans que l’on sait que le
soleil peut être très nocif pour notre santé. La
conséquence est un marché du soleil plus
lucratif que jamais, aujourd'hui estimé à 9,1
milliards d'euros. 
Cependant, tout cela n’est pas sans contro-
verse : des conseils de santé pas toujours
bien fondés et parfois contradictoires, la cul-
pabilisation écologique des consommateurs
de produits nocifs pour les océans ou encore
les crèmes hors de prix  dont les bienfaits se
sont avérés faux . Tour d’horizon d’un secteur
pas toujours radieux .

20h05

ALIEN THEORY
LES ORIGINES DE L'HUMANITÉ

Les conquistadores espagnols ont peut être
détruit les preuves d'anciennes interactions
ex traterrestres avec la culture maya qui était
présente en Amérique centrale, avec leurs
incessantes guerres de conversion pour les
âmes païennes. Les Mayas et les Aztèques
ont été des héritiers des peuples Olmèques
ont régné sur le golfe du Mexique entre 1600
et 400 avant notre ère. Ces derniers ont
inventé entre autre, les v illes, les pyramides,
le calendrier et l’écriture glyptique. De nom-
breux  experts et théoriciens pensent que des
peuples anciens se sont rendus v ers les
Amériques en provenance du monde entier . . .

20h10

SNAPPED : LES FEMMES
TUEUSES

Les affaires criminelles sont très souvent
glaçantes. Celles qui impliquent des femmes
tueuses ne dérogent pas à la règle. Entre une
épouse trompée, une succession injuste, ou
bien des abus subis depuis de nombreuses
années,  les femmes ont diverses raisons
pour arriver au meurtre. Joe Stutzman, soldat,
s’absente durant de longues semaines pour
son travail.  Sa femme Brandy  n’éprouve pas
de problème particulier à gérer la maison
durant ses absences. Cependant, un crime
affreux  v ient bouleverser ce semblant d’équi-
libre.

20h05

QUI DORT PERD ! LA GRANDE
EXPÉRIENCE DU SOMMEIL

Marie Portolano et Michel Cymes accueil-
lent en plateau six  personnalités qui v ien-
nent de passer 36 heures ensemble sans dor-
mir. Directement sortis du Lab, elles vont
effectuer des tests éliminatoires pour mesurer
l'impact du manque de sommeil.  Chaque célé-
brité doit également résister le plus long-
temps possible à l'endormissement pour
remporter la plus grosse cagnotte pour l'as-
sociation de son choix .  Pour ce premier
numéro, Caroline Margeridon, Linda Hardy,
Francis Perrin, Titoff,  Gwendal Marimoutou
et Hugo Bardin (Paloma de Drag Race) se prê-
tent au jeu.

20h10

PRIÈRE D'ENQUÊTER
UN SI LONG CHEMIN

Sur le Chemin de Compostelle, Éric Massol,
propriétaire de chambre d’hôte, est retrouvé
mort par balle. Bien que les six  randonneurs
ayant séjourné dans son gîte semblent étran-
gers à ce meurtre, Elli demande à Clément de
les accompagner au monastère qui constitue
l'étape suivante sur le chemin. 
Alors que celui-ci observe des comporte-
ments suspects au sein du groupe, Elli se
retrouve bouleversée par une découverte qui
remet en question l'image idéalisée de ses
parents disparus depuis quinze ans. 
Finalement,  tout deux  se retrouv ent à
Valmagne pour enquêter.

20h10
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Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab a
affirmé,  hier à Alger, que le partenariat énergétique avec
l'Union européenne (UE) était "primordial et important"
pour un développement efficace de la production d'hy-
drogène propre en Algérie.
Dans son allocution d'ouverture, lue en son nom par le
Secrétaire général du ministère, Abdelkrim Aouissi, lors
d'une rencontre intitulée "Vers une économie basée sur
l'hydrogène vert : stratégies, cadres réglementaires et pro-
jets en cours", M. Arkab a indiqué que le développement
de l'hydrogène en Algérie et son exportation nécessitaient
une coopération continue dans le cadre d'un dialogue tech-
nique de haut niveau entre les experts algériens et
européens, à même de permettre "un échange d'expertise
et un transfert des technologies européennes dans ce
domaine". Le ministre a souligné, lors de cette rencontre
organisée par le ministère en collaboration avec la déléga-
tion de l'Union européenne (UE) en Algérie, l'importance
de cette coopération dans la réduction des risques liés au
développement de ce nouveau secteur, "au mieux des
intérêts des deux parties", citant "plusieurs projets pilotes
et expérimentaux" lancés à travers le pays, dont certains
s'inscrivant dans le cadre du partenariat stratégique avec
l'UE. Ces projets permettront de maîtriser toutes les
chaînes de valeurs pour le développement et la production
d'hydrogène", a-t-il ajouté. Le ministre a, également, cité

deux projets pilotes lancés par Sonatrach dans le sud du
pays, d'une capacité de 2 à 4 mégawatts chacun, ainsi
qu'une étude sur la faisabilité de projets de production de
carburants de type "e-méthanol" et le "e-kérosène", en sus
d'un projet de référence semi-industriel à Arzew pour
développer une unité de production d'hydrogène d'une
capacité de 50 mégawatts, avec la contribution du gou-
vernement allemand via la banque de développement
dédiée au développement de la filière Hydrogène. Durant
la prochaine phase qui débutera à partir de 2030, la feuille
de route nationale pour le développement "progressif et
efficace" de cette filière, s’articulera autour de la réalisa-
tion de plusieurs projets industriels d'une capacité globale
supérieure à 1 million de tonnes/an, "que nous devons très
bien préparer avec nos partenaires européens", a précisé
M. Arkab, soulignant l’impératif examen et analyse des
voies de transport, et des projets de raccordement via le
corridor sud de l'hydrogène (SoutH2), et ses aspects tech-
niques, tel que l’utilisation des infrastructures disponibles
pour la concrétisation de ce projet. La ministre a, en
outre, affirmé que l’Algérie accordait "un intérêt majeure"
au développement d’une filière intégrée de l’hydrogène
propre, notamment à travers l’élaboration d’une stratégie
nationale basée sur plusieurs axes, dont la mise en place
d’un environnement propice, incluant les cadres régle-
mentaires et institutionnels, outre le développement du

capital humain, l’intégration industrielle et la coopération
internationale. De son côté, le Chef de la délégation de
l’UE en Algérie, Thomas Eckert, a mis en exergue les
atouts de l’Algérie, à même de lui permettre de jouer "un
rôle important" sur la scène continentale et internationale,
en tant que source importante d’hydrogène à l’avenir,
notamment pour l’approvisionnement du marché
européen. M. Thomas Eckert a, également, fait savoir que
l’Union Européenne œuvrait à l’instauration d’un marché
local "dynamique", précisant que cela amènerait les pays
de l’UE, à moyen terme, à importer l’équivalent de 50%
d’hydrogène vert afin de satisfaire la demande européenne.
Et d’ajouter, que la transition énergétique à l’UE, connait
un progrès rapide, notamment en ce qui concerne l’inté-
gration de l’hydrogène vert dans le mix énergétique, et ce
à travers des partenariats gagnant-gagnant avec les parte-
naires de l’UE.
Pour rappel, cette rencontre s’inscrit dans le cadre du ren-
forcement du partenariat énergétique stratégique entre
l’Algérie et l’Union européenne, conformément aux
résultats de la 5e réunion annuelle de dialogue stratégique
de haut niveau sur l'Energie entre l’Algérie et l’UE, tenue
le 5 octobre 2023 à Bruxelles, entre le ministre de
l'Energie et des Mines, et la Commissaire à l'Energie au
niveau de la Commission européenne.

R.  N.

Les candidats engagés dans
la course pour l’élection
présidentielle anticipée du 7
septembre prochain sont
peu prolixes s’agissant
notamment de l ‘opération
de collecte des  signatures
des citoyen ou des élus dans
les différentes assemblées.
PAR KAMAL HAMED

U ne opération entamée il y a déjà
quelques simaines et  qui bat son
plein depuis. Actuellement 26

candidats annoncé leur candidature pour
cet important rendez-vous électoral. Ces
candidats à  la candidature ont ainsi retiré
pas moins de 2, 5 mallions de formu-
laires administratifs, comme annoncé
d’ailleurs par Mohamed Charfi le prési-
dent de l‘autorité nationale indépendante
des élections (ANIE). 
Ces candidats sont pleinement engagés
dans cette pénible opération en ce qui
semble être une verticale course contre
la montre. Une course dans laquelle les
candidats ont certainement rencontrés,
comme lors des précédentes élections,
moult difficultés et obstacles. Mais ils
se montrent pourtant très discrets
puisque ils ne communiquent pas du
tout su cette opération préférant sans
doute travailleur dans la discrétion.  
Il n y a que la candidate Louisa
Hanoune, la secrétaire général du parti
des travailleurs (PT) qui a fait état d’un
nombre de difficultés  et d’obstacles en
pointant le doigt en direction de l’ANIE.
Dans une lettre, la première dame du PT
soulève de nombreuses contraintes d’or-
dre organisationnel et administratif qui
freinent l’opération de collecte des sig-
natures des électeurs. « Contrairement
aux déclarations et annonces rassurant
sur la disponibilité des communes à
recevoir les citoyens désirant accorder
leurs signatures aux candidats à la
prochaine présidentielle, nous avons

constaté l’absence de conditions
matérielles et techniques nécessaire
depuis le 9 juin », lit-on dans le docu-
ment du PT. Pour cette formation, « ces
conditions devaient être réunies avant le
début officiel de l’opération de collecte
de signatures. »
Parmi les contraintes enregistrées, le
document souligne « les coupures d’in-
ternet durant la semaine consacrée aux
épreuves du baccalauréat », « l’absence
au niveau des mairies des agents chargés
de légaliser les formulaires signés par
les électeurs » et « absence de perma-
nence durant les trois jours de la Aïd et
les week-ends au niveau des APC en vue
de permettre la signature desdits formu-
laires. » Il  y a aussi « des retards dans
la délivrance des cartes de vote et des
numéros d’enregistrement aux nouveaux
inscrits sur le fichier électoral ou à ceux
ayant changé leur lieu de résidence. » Le
président de l’ANIE n’a as manqué de
répondre à ces incriminations. Mohamed
Charfi a en effet indiqué avant-hier lors
d’ une conférence de presse que «les
horaires de travail des cellules d'égalisa-
tion des formulaires des signatures
seront prolongés de deux heures par
jour». En prenant cette décision il admet

implicitement que l’ancien horaire était
pénalisant pour les candidats. «Tout
compte fait, les postulants disposeront
de 10 jours supplémentaires», a-t-il
encore précisé comme pour les rassurer
sur le dispositif mis en place par
l’ANIE. Il a aussi mis en  avant le nom-
bre impressionnant de moyens humains
mobilisés pour veiller à la bonne
marche de l’opération de collecte de sig-
natures. 
Ces mesures vont peut être permettre
aux candidats à la candidature de pour-
suivre l’opération dans de meilleures
conditions. Notons que le dernier délai
de dépôt des formulaires de souscription
des signatures individuelles par les pré-
tendants à la candidature à cette échéance
est fixé pour le 18 juillet, à minuit. Par
la suite l'Anie dispose d'une semaine,
soit jusqu'au 27 juillet, pour examiner
les dossiers de candidature. L'annonce de
la liste des candidats dont les dossiers de
candidature ont été validés au niveau de
l'Anie se fera le même jour tandis que la
liste définitive des candidats à l'élection
présidentielle validée par la Cour consti-
tutionnelle sera connue le 3 août
prochain.

K.  H.
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Charfi répond à Louisa Hanoune

HYDROGÈNE VERT

Importance du partenariat avec l'UE 
pour un développement efficace du secteur

JUSTICE
Le Président Tebboune 

opère un mouvement dans 
le secteur

Un vaste mouvement dans le secteur de la jus-
tice a été opéré par le président de la
République Abdelmadjid Tebboune.
Plusieurs décrets présidentiels portant nomi-
nations et fins de fonctions, ont été en effet
publiés au dernier numéro du journal officiel n°
42 du 19 juin 2024. Ainsi,  il a été mis fin aux
fonctions de plusieurs cadres au niveau du min-
istère de la justice.
Il s’agit de : Omar Toubache, directeur des per-
sonnels greffiers et administratifs,  Mahmoud-
Jaouder Abdellatif,  directeur de la coopération
juridique et judiciaire, Samia Boubrit,  sous-
directrice de la gestion des carrières des magis-
trats,  Nawel Harizi,  sous-directrice de la ges-
tion des personnels administratifs,  Mohamed
Attou, sous-directeur de la formation et de l’in-
formation des magistrats,  Sofiane Khider,
sous-directeur de la formation et du perfection-
nement des personnels greffiers et adminis-
tratifs,  Mahdi Bendrihem, sous-directeur de la
prospective,  Nadjmeddine Tchiko,  sous-
directeur du suivi de l’exécution des décisions
de justice. Ces derniers sont appelés à d’autres
fonctions.
Par décret présidentiel également,  Saad
Ramdane Fayçal Boulazreg est nommé
directeur de la recherche et de la coopération au
Conseil Supérieur de la Magistrature,
Mohamed Khaldi,  directeur des affaires profes-
sionnelles des magistrats,  Mohamed
Merouane Beyaz, directeur de l’administration
et des moyens,  Samir Bouderbali,  sous-
directeur de la documentation et des statis-
tiques. D’autres cadres ont été aussi nommés
au ministère de la justice. Il s’agit de Yassine
Toubal, chargé d’études et de synthèse, Omar
Toubache,  directeur des personnels,
Mahmoud-Jaouder Abdellatif,  directeur de la
coopération internationale, Samia Boubrit,
sous-directrice de l’exécution et du suivi,
Nawel Harizi,  sous-directrice des personnels
administratifs,  Mohamed Attou,  sous-
directeur de la formation et des affaires
sociales et Sofiane Khider au poste de sous-
directeur des personnels des greffes. Quant à
Mahdi Bendrihem,  il est nommé sous-
directeur de la sécurité des systèmes d’informa-
tion alors que Nadjmeddine Tchiko est nommé
directeur d’études à la direction générale de
l’administration pénitentiaire et de la réinser-
tion au ministère de la justice, par décret prési-
dentiel. R.  N.
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AFFAIRE PEGASUS

LE MAROC N'HÉSITE PAS À FRANCHIR
LES LIGNES ROUGES

ALGER
Fermeture temporaire
de la RN 1 au niveau

de «la Côte» pour 
six mois

«La route nationale RN 1 et la rocade
Sud seront «temporairement» fer-
mées à la circulation, au niveau de
«la Côte» (Bir Mourad Rais), et
depuis hier lundi» , ont indiqué les
services de la wilaya d’Alger.
Les services de la wilaya d’Alger
informent «les usagers de la route
que la RN 1 et la rocade Sud seront
temporairement fermées à la circula-
tion au niveau de «la Côte» (Bir
Mourad Rais), à compter de la nuit
du lundi 24 juillet 2024, pour une
durée de six (6) mois», précise le
communiqué.
«Les deux tunnels souterrains seront
fermés pour travaux et la circulation
dans les deux sens sera déviée en plu-
sieurs étapes, à travers les voies adja-
centes à la station multimodale de
Bir Mourad Rais», ajoute la même
source.

L a journaliste du quotidien français
l'Humanité, Rosa Moussaoui, vic-
time parmi de nombreuses autres du

logiciel d'espionnage Pegasus, utilisé par
le Maroc et conçu par l'entité sioniste est
revenue sur son expérience traumatisante
dans une tribune publiée dimanche dans le
journal espagnol El Independiente.
«Le logiciel d'espionnage marocain
Pegasus, aussi terrifiant qu'invisible" est
l'intitulé d'un long texte écrit par la jour-
naliste qui met la lumière sur son expé-
rience personnelle en tant que victime du
logiciel qui cible les téléphones portables
tout en revenant sur d'autres méthodes tout
aussi sournoises employées par le
Makhzen pour ternir l'image des journa-
listes marocains, notamment, évoquant
des "autorités et une police qui n'hésitent
pas à franchir toutes les lignes rouges.»
En juillet 2021, une enquête, publiée par
un consortium de 17 médias internatio-
naux, a révélé que le logiciel Pegasus,
conçu par l'entreprise sioniste NSO Group
et utilisé par le Maroc avait permis d'es-
pionner les téléphones de journalistes,
d'hommes et de femmes politiques, de
militants des droits humains et de chefs
d'entreprise de différents pays.
«J'ai commencé à remarquer des dysfonc-
tionnements sur mon iPhone à partir de la
fin de l'été 2019 (et qui) sont devenus plus
fréquents durant l'hiver 2019 (...) Des
applications s'ouvraient toutes seules, la
mémoire était systématiquement saturée et
il était presque impossible d'utiliser mon
navigateur web (...) Ces dysfonctionne-
ments se sont multipliés» l'année sui-
vante, raconte la journaliste.
Elle enquêtait sur les affaires en justice
«montées de toutes pièces» contre le jour-
naliste et opposant marocain Omar Radi,
lorsqu'elle a appris, en 2020, que le télé-
phone de ce dernier était infecté par le logi-
ciel espion Pegasus. L'information liée au

téléphone de Radi avait été révélée par
Amnesty International, ce qui avait mis la
puce à l'oreille de Moussaoui. «Au prin-
temps 2021, des journalistes du consor-
tium Forbidden Stories m'ont contacté et
m'ont informé qu'ils soupçonnaient que
mon téléphone était équipé d'un logiciel
espion», dit-elle. Elle a remis son portable
à un laboratoire spécialisé mais celui-ci
n'a rien détecté. «En juillet, à la veille des
révélations du projet Pegasus, un journa-
liste de Forbidden Stories m'a recontacté
pour m'annoncer que je figurais bien sur
une liste de cibles potentielles de ce pro-
gramme d'espionnage», poursuit-elle.
Moussaoui qui dit avoir déjà subi la pres-
sion et la surveillance des forces de sécu-
rité marocaines au cours de ses enquêtes,
découvre une autre forme de surveillance
bien plus «terrifiante» car «invisible» et

«indétectable». «J'ai vécu le piratage de
mon téléphone comme une situation d'une
grande violence qui me touche personnel-
lement, mais aussi mes proches, mes
amis, mes collègues, ma famille. C'est
une intrusion insupportable, une violation
de mon intimité et de ma vie privée»,
ajoute-t-elle. «Tout comme les traités
internationaux interdisent l'usage des
armes non conventionnelles, nous
devrions interdire les logiciels espions, qui
constituent une arme redoutable dans une
terrifiante», soutient-elle.
Pour Rosa Moussaoui, la découverte de
l'utilisation des logiciels espions par le
Maroc révèle ce que beaucoup savaient
déjà au sujet du Makhzen qui n'hésite pas
«à franchir toutes les lignes rouges» en
employant, entre autre méthodes, les accu-
sations à caractère sexuelles contre des

journalistes marocains pour les faire taire.
Les autorités marocaines qui semblent
«sûres de leur impunité» n'hésitent pas,
non plus, à harceler et à menacer des jour-
nalistes marocains sur le sol français.
«J'en ai moi-même été témoin, le 15
février 2019 à Paris, dans une salle appe-
lée Le Maltais rouge, où une conférence
sur la liberté de la presse au Maroc a été
brutalement interrompue par des gros bras
qui ont coupé l'électricité et jeté tables et
chaises sur les participants», témoigne-t-
elle.

«Une augmentation de 8% du nombre d’ac-
cidents et de 5% du nombre de décès  a
d’ailleurs été enregistrée en ce début de sai-
son estivale», selon les chiffres avancés
hier, par délégué national à la sécurité rou-
tière au ministère de l’Intérieur et des
Collectivités locales.
« Durant cette période, le nombre d’acci-
dents augmente en raison de la forte mobi-
lité et des nombreux déplacements des
citoyens vers les wilayas côtières », a fait
savoir Ahmed Naït El Hocine, qui interve-
nait sur les ondes de la chaîne III de la
Radio nationale.
«La circulation nocturne est également
plus fréquente pendant les vacances d’été,
ce qui accroît le risque d’accidents »,
explique l’intervenant, notant que pour
lutter contre cette hécatombe, la délégation
nationale à la sécurité routière mise sur la
sensibilisation des usagers de la route.
Cette année, « une campagne sera lancée à

partir du 1er juillet en collaboration avec la
Gendarmerie nationale et de nombreux par-
tenaires, dont la Radio et la Télévision
algérienne ainsi que Naftal », confie l’in-
tervenant, précisant que la sensibilisation
sera principalement menée au niveau des
stations-service situées le long des axes
routiers à risque d’accidents.

Un mort et 38 blessés dans 
la wilaya de Tlemcen

Une personne a été tuée et 38 autres bles-
sées dans un accident d’autobus transpor-
tant des passagers dans la wilaya de
Tlemcen. L’accident s’est produit sur la
route nationale n°22 dans son tronçon
reliant les communes de Tlemcen et
Sabdou, exactement au niveau de la com-
mune de Terni Beni Hadil.
Selon la Protection Civile, l’accident de la
circulation s’est produit dimanche  à
18h38.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION

UNE HAUSSE DE 8%
CETTE ANNÉE

UNE BANDE DE CRIMINELLES
VERSÉE DANS LE TRAFIC
DE PIERRES PRÉCIEUSES

DÉMANTELÉE
30 milliards

de centimes saisis
La brigade mobile de police judiciaire
(BMPJ) de la circonscription administra-
tive de Hammamet, dans la wilaya
d’Alger, a mené à bien une opération de
qualité en mettant un terme aux agisse-
ments d’une bande criminelle composée
de 4 suspects, versés dans le trafic et la
contrebande de pierres précieuses et de
métaux précieux.
C’est ce qu’a indiqué ce lundi un commu-
niqué de la DGSN. Celui-ci fait égale-
ment état de la saisie de biens s’une
valeur vénale de pas moins de 30 mil-
liards de centimes suite à la perquisition
des domiciles desdits suspects.
Le même communiqué précise que «les
biens trafiqués consistaient en des dia-
mants, des bijoux en or, des statuettes,
ainsi que des pièces de monnaies
anciennes. Il également fait état dans le
même communiqué de la saisie de 293
centimes en monnaie nationale.»
Après finalisation des procédures légales
d’usage, les suspects ont été déférés
devant la justice pour constitution d’une
bande de malfaiteurs, trafic de produits
cultuels précieux, atteintes au patrimoine
national et blanchiment d’argent…

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

Fadjr 03:31

Dohr 12:51

Asr 16:40

Maghreb 20:09

Icha 21:55
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